
São João inaugura centro
de convenções com foco
no turismo de negócios

Durante a tarde
do dia 18, os
convidados
puderam conhecer
as novas instalações
e vivenciar
formatos inovadores
para eventos
corporativos

O Resort Fazenda São João rea-
lizou um evento especial para
apresentar a expansão do seu
centro de convenções, que ga-
nha status de um dos mais
completos do interior paulista.
Autoridades políticas e con-
vidados puderam conhecer as
novas instalações e vivenciar
formatos inovadores para even-
tos corporativos, experimentan-
do toda a sofisticação e estru-
tura dos ambientes. A10

Daniella Oliveira

Projeto Sorriso
Cidadão garantiu
1.260 procedimentos
em alunos
de São Pedro
Para marcar o encerramento da primeira eta-
pa de 2025 do atendimento, em São Pedro, do
trailer Sorriso Cidadão, projeto do Sindica-
to dos Metalúrgicos desenvolvido em par-
ceria com empresas do setor e Prefeituras
da região que leva um consultório odontoló-
gico para atendimento nas escolas, o pre-
sidente entidade, Wagner Silveira e os di-
retores Paulo Carvalho e José Cunha (Ki-
zumba) estiveram na cidade.   A7

Lutamos por educação
pública, contra os pedágios

e por justiça social
Professora Bebel

Escrevo esse
texto às vésperas da
Assembleia Estadu-
al dos Professores,
que se realiza em 21
de março na Praça
da República, em
frente à sede da Se-
cretaria Estadual da
Educação. Esta as-
sembleia discutirá a greve da nos-
sa categoria por tempo indetermi-
nado. Por que? No dia 19 de feve-
reiro protocolamos na Secretaria

Estadual da Educação
nossa pauta de reivin-
dicações. Ocorre que o
Governo do Estado sim-
plesmente a ignorou.
Nenhuma resposta, ne-
nhuma reunião, ne-
nhum sinal de diálogo
ou negociação. É assim
que esse governo, com
Tarcísio de Freitas e
o secretário estadual

da Educação, Renato Feder,
à frente, nos vem tratando há
muito tempo. Por isso a greve é
uma possibilidade real. A2

TERMO QUE GARANTE

ATENDIMENTO DO

INSS NO CRAS DE
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A Tribuna de São Pedro
sábado, 22 de março de 2025A2

Lutamos por educação
pública, contra os pedágios

e por justiça social
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Professora Bebel

Escrevo esse tex-
to às vésperas da As-
sembleia Estadual
dos Professores, que
se realiza em 21 de
março na Praça da
República, em frente
à sede da Secretaria
Estadual da Educação.

Esta assembleia
discutirá a greve da
nossa categoria por tempo indeter-
minado. Por que? No dia 19 de fe-
vereiro protocolamos na Secretaria
Estadual da Educação nossa pau-
ta de reivindicações. Ocorre que o
Governo do Estado simplesmente
a ignorou. Nenhuma resposta, ne-
nhuma reunião, nenhum sinal de
diálogo ou negociação. É assim que
esse governo, com Tarcísio de Frei-
tas e o secretário estadual da Edu-
cação, Renato Feder, à frente, nos
vem tratando há muito tempo. Por
isso a greve é uma possibilidade real.

A sociedade precisa se consci-
entizar que este não é um proble-
ma dos professores. As nossas
condições de trabalho, a desvalo-
rização da nossa profissão, a for-
ma autoritária como somos trata-
dos, o fato de apenas 2% das esco-
las estaduais serem climatizadas
neste momento de calor extremo,
as plataformas digitais, a imposi-
ção de escolas cívico-militares e a
privatização das escolas afetam a
qualidade do ensino para os filhos
e filhas da classe trabalhadora que
utilizam a escola pública.

O autoritarismo e o assédio
moral nas escolas estão adoecen-
do os professores, como no caso
da professora Analu Cerozzi, de
Diadema, que no momento em que
se queixava da pressão e das co-
branças excessivas, enfartou e fa-
leceu no hospital.

Para melhorar essa situação,
contribuímos com o Ministério Pú-
blico para o ingresso de uma ação
quem determina a chamada de 44
mil profissionais da Educação apro-
vados em concurso. É absurdo que
tenhamos metade dos professores
na condição de temporários na rede
estadual de ensino.

Também quero me referir ao
absurdo que está acontecendo na re-
gião de Americana, santa Barbara
D´Oeste e Piracicaba, onde o Gover-
no do Estado pretende instalar mais
três praças de pedágio na Rodovia
SP 304, já duplicada há 40 anos,
que precisa apenas de conservação,
tudo assegurado com os impostos
arrecadados pelo IPVA. As rodovi-
as no estado de São Paulo se torna-
ram um negócio lucrativo para con-
cessionárias, um setor no qual o go-
vernador Tarcísio de Freitas transi-
ta com facilidade, por ter sido mi-
nistro da Infraestrutura no gover-

no de Jair Bolsonaro.
Mais pedágios na

região afetarão a vida de
milhões de pessoas que
residem e trabalham em
todos os municípios ao
longo daquela rodovia,
tornando a vida mais
cara. Também afetará os
custos dos produtos que
por ali transitam, tra-
zendo aumento do custo
de vida para os consu-

midores. Não podemos e não va-
mos aceitar esses novos pedágios.
Nosso mandato popular está vol-
tado para essa mobilização e estou
promovendo articulações com pre-
feitos, vereadores, entidades, sin-

dicatos e movimentos para impe-
dir esse ataque ao bolso da popula-
ção, e no próximo dia dois de abril,
promoveremos uma audiência
pública, às 17 horas, para apro-
fundarmos as discussões sobre
mais este ataque do governador
ao povo paulista.

Na contramão dessa sanha
arrecadatória do governador Tar-
císio de Freitas contra a população
trabalhadora, o presidente Lula
assinou projeto de lei para isentar
de Imposto de Renda quem ganha
até R$ 5 mil mensais, para isentar
parcialmente quem ganha até R$ 7
mil e para taxar aquela parcela de
pouco mais de 100 mil brasileiros
que ganham fortunas e pagam pro-
porcionalmente menos impos-
tos. As isenções beneficiarão 10
milhões de contribuintes. Uma
verdadeira justiça tributária.

Estamos na luta para melho-
rarmos nossa condição profissional,
como trabalhadoras e trabalhado-
res da Educação e temos compromis-
so com os estudantes e suas famílias.
Como cidadãs e cidadãos, lutamos por
um país melhor, mais justo, com de-
senvolvimento sustentável do pon-
to de vista econômico e ambiental.
Por isso, ficamos felizes com medi-
das que representam mais qualida-
de de vida e distribuição de renda e
nos mobilizamos para evitar retro-
cessos e conquistar direitos.

Professora Bebel, Depu-
tada Estadual - PT e se-
gunda Presidenta da
Apeoesp justiça social
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José Renato Nalini

A COP29, do Azer-
baijão, começou a ser
preparada vários anos
antes de 2024. Tanto
que o empreendimento
Sea Breeze, que hospe-
dou parcela considerá-
vel dos sessenta mil vi-
sitantes a Baku, estava
pronto em novembro último. E
eram conjuntos gigantescos de
apartamentos que em seguida se-
riam vendidos ou alugados.

A COP30, de Belém, será da-
qui a dez meses. O anúncio do
presidente deveria ter sido feito
durante as reuniões de Baku.
Não se fez. Parece que não se
decidiu por causa da guerra dis-
farçada em torno a quem fará jus
a essa indicação: o Vice-Presiden-

te Geraldo Alckmin, a
Ministra Marina Silva,
do Meio Ambiente ou
André Correa do Lago,
Secretário de Clima,
Energia e Meio Ambi-
ente do Itamaraty.

O certo é que há
muita esperança em
torno à COP30, porque
as três últimas foram

realizadas em países exportadores
de petróleo e o tema da descarbo-
nização restou obscurecido. Em
Belém existe natural interesse pe-
los aficionados por ecologia, para
conhecer de perto a última grande
floresta tropical rumo à extinção,
que é a Amazônia. Isso atrairia
mais participantes para a COP?

O interessante é fazer com que
os estrangeiros também conheçam
São Paulo, que tem o que mostrar,

e que talvez possa acolher como-
damente os turistas, pois tem rede
hoteleira suficiente, por enquanto
água à vontade, fluência idiomá-
tica, inúmeras atrações.

Enquanto isso, Belém ainda
não sabe exatamente onde receber
cerca de sessenta mil pessoas, em
cidade que ainda tem muitas mo-
radias precárias, falta de esgota-
mento doméstico, deficiente infra-
estrutura e outras carências que
nós conhecemos, mas que os es-
trangeiros vão estranhar.

É importante que o clima de
COP30 contamine todas as cida-

des brasileiras e que os turistas
aproveitem para conhecer esta
imensidão chamada Brasil e não
se fiem exclusivamente em Belém.
Ali, por enquanto, o ritmo ainda
não é o necessário. É o ritmo Brasil,
do "devagar, quase parando. As
escolas têm de pedir a seus alunos
que façam trabalhos e que as de-
mandas da sociedade civil, que está
acordando para as emergências cli-
máticas, cheguem ao foro apropri-
ado, que é o conjunto de mesas de
discussão da Conferência que pela
segunda vez ocorre no Brasil.

———
José Renato Nalini é
R e i t o r  d a  U n i r e g i s -
tral, docente da Pós-
graduação da Uninove
e Secretário-Executi-
vo das Mudanças Cli-
máticas de São Paulo

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

"Na Natureza,
nada se cria, nada se
perde, tudo se transfor-
ma", Antoine-Laurent
de Lavoisier. "Somos os
prisioneiros de uma so-
ciedade descartável. A
única maneira de esca-
par é criar um design sustentável".

Os modelos econômicos asso-
ciados à geração de produtos e va-
lor têm evoluído no sentido de in-
corporar os objetivos da sustenta-
bilidade, levando a uma concepção
circular da economia, em alterna-
tiva à tradicional economia linear.

A sociedade evoluiu necessá-
ria e felizmente, criando com o
conhecimento e a capacidade ino-
vadora e criativa de produtos que
transformam os recursos natu-
rais em produtos que contribu-
em para a melhoria da qualidade
de vida das populações.

Quando frequentei o curso de
saúde ambiental (um curso inova-
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dor, no quadro da for-
mação superior da épo-
ca) não aprendi nada so-
bre ecodesign. Ainda que
isso me ponha numa cer-
ta Antiguidade Clássica,
creio, esta palavra ainda
não teria sido composta.
Lamento? Neste aspecto,
nada porque o fato de
hoje se falar e integrar o

ecodesign na economia, nas cadei-
as de produção, e enquanto objeto
de estudo, é um motivo de enorme
satisfação, por evidenciar a infin-
dável capacidade de adaptação
evolutiva da humanidade.

Para Ezio Manzini, o designer
e acadêmico italiano criador de DE-
SIS, uma rede internacional de de-
signers que aposta na inovação so-
cial e a sustentabilidade, ecodesign
é a "atividade que, ligando o que é
tecnicamente possível com o que é
ecologicamente necessário, faz nas-
cer novas propostas que sejam so-
cial e culturalmente aceitáveis".
Para Tapani Jokinen, designer, con-
sultor estratégico de ecodesign,

Lavoiseir e a sustentabilidade

todo o bom design começa com uma
história e, na natureza, não há re-
síduos, nada é desperdiçado, tudo
é reciclado. O ecodesign oferece so-
luções inovadoras e atraentes, vis-
tas de uma perspectiva que abran-
ge estética, funcionalidade, facili-
dade de uso e, claro, sustentabili-
dade e compatibilidade ambientais.
O químico Antoine-Laurent de La-
voisier, a quem é atribuído o nasci-
mento da "química moderna" e que,
curiosamente, foi guilhotinado na
sequência da Revolução Francesa,

por vender tabaco adulterado, não
poderia adivinhar que, quase três
séculos depois, as suas descober-
tas manteriam tamanha atualida-
de: "na natureza nada se cria, nada
se perde, tudo se transforma". As
experiências do cotidiano agora são
objetivamente diferentes das que
conduziu com a mulher, Anne
Marie, mas a verificação de que,
por exemplo, um objeto ferrugento
não perde, antes ganha peso, man-
tém-se no topo da nossa atenção
por provar, de forma inequívoca,
que a matéria não se perde, mas
sempre se transforma.

A preciosa e importante par-
ticipação de engenheiros, biólo-
gos, químicos, cientistas e especi-
alistas "atores" que, nas empre-
sas e nas organizações onde de-
senvolvem as suas atividades, põe
em prática, as políticas, as estra-
tégias, e os princípios da susten-
tabilidade… Bom dia a todos.

———
Douglas Alberto Fer-
raz de Campos Filho,
médico pneumologista

Ricardo Frias Caruso

O coral é um mate-
rial orgânico ampla-
mente utilizado na joa-
lheria há séculos, valo-
rizado por sua beleza
única, cores vibrantes e
significados simbólicos.
Originário dos oceanos,
o coral é uma escolha
popular para peças de joalheria ar-
tesanais e contemporâneas. Neste
artigo, exploraremos as caracterís-
ticas, origens, usos e cuidados re-
lacionados ao coral na joalheria.

O que é?
O coral é formado por esque-

letos de pequenos organismos
marinhos chamados pólipos, que
se agrupam em colônias para for-
mar recifes. Esses esqueletos são
compostos principalmente de car-
bonato de cálcio, que, ao longo
do tempo, se solidifica e adquire
uma estrutura dura e durável. O
coral é encontrado em uma vari-
edade de cores, incluindo verme-
lho, rosa, branco, azul e preto,
sendo o coral vermelho o mais va-
lorizado na joalheria. Vale desta-
car que o coral é um recurso na-
tural frágil e que sua extração
pode impactar negativamente os
ecossistemas marinhos. Por isso,
é essencial que o coral utilizado

na joalheria seja obtido
de forma sustentável e
ética.

HISTÓRIA E
SIGNIFICADOS - O
coral tem uma longa
história na joalheria e
na cultura humana.
Desde a antiguidade, ele
é associado a diversos
significados e crenças:

1. Proteção e Cura: Em mui-
tas culturas, o coral é conside-
rado uma pedra protetora, ca-
paz de afastar energias negati-
vas e trazer boa sorte. Também
é associado à cura física e emo-
cional.

2. Fertilidade e Vitalidade: O
coral é frequentemente ligado à
vida e à energia vital, sendo usa-
do como símbolo de fertilidade e
rejuvenescimento.

3. Status e Elegância: Duran-
te o Renascimento, o coral era al-
tamente valorizado na Europa,
especialmente na Itália, onde era
usado em joias sofisticadas e pe-
ças decorativas.

USOS NA JOALHERIA
- O coral é um material versá-
til e pode ser trabalhado em
diversas formas e estilos. Al-
guns dos usos mais comuns na
joalheria incluem:

1. Contas e Pingentes: O co-
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Coral, beleza na joalheria

ral é frequentemente cortado
em contas para colares, brace-
letes e pulseiras. Suas cores vi-
brantes adicionam um toque de
vivacidade às peças.

2. Cameos e Esculturas: O
coral é usado para criar ca-
meos e esculturas detalhadas,
especialmente em joias vinta-
ge e artesanais.

3. Decoração de Peças: O co-
ral pode ser combinado com ou-
tras gemas e metais preciosos, como
ouro e prata, para criar designs
únicos e sofisticados.

CUIDADOS COM O CO-
RAL - O coral é um material relati-
vamente macio, com uma dureza
de 3 a 4 na escala de Mohs, o que o
torna mais delicado do que muitas
outras gemas. Para preservar sua
beleza e integridade, é importante
seguir alguns cuidados:

- Evite expor o coral a produ-
tos químicos, como perfumes, lo-
ções e produtos de limpeza, que
podem danificar sua superfície.

- Limpe o coral com um pano
macio e úmido. Evite o uso de água
quente ou escovas duras.

- Guarde as joias com coral
separadas de outras peças para
evitar arranhões e danos.

SUSTENTABILIDADE E
ÉTICA - A extração de coral pode
ter impactos significativos nos ecos-
sistemas marinhos, especialmente
quando feita de forma indiscrimi-
nada. Por isso, é fundamental que
os consumidores escolham joias
com coral proveniente de fontes
sustentáveis e éticas. Alternativas
como o coral cultivado ou materi-
ais sintéticos que imitam a aparên-
cia do coral são opções mais ecoló-
gicas e responsáveis.

CONCLUSÃO - O coral é
uma joia natural que combina be-
leza, história e simbolismo. Suas
cores vibrantes e sua conexão com
o oceano o tornam uma escolha
única e especial para peças de joa-
lheria. No entanto, é essencial que
o uso do coral seja feito de forma
consciente e sustentável, garantin-
do a preservação dos ecossistemas
marinhos. Para quem busca uma
joia que transmita elegância e sig-
nificado, o coral é uma opção ver-
dadeiramente encantadora.

———
Ricardo Frias Caruso,
engenheiro civil (Esco-
la Politécnica-USP), jo-
alheiro e empresário
rfcaruso@hotmail.com
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Gregório José

Uma pesquisa re-
cente da Gallup confir-
ma uma verdade que a
gente já desconfiava:
ajudar os outros faz
bem, e não só para quem
recebe. Mas o que cha-
ma atenção não é só
essa constatação meio
óbvia - e sim o quanto subestima-
mos a hold alheia.

Pesquisadores saíram por aí
"esquecendo" carteiras no meio da
rua e descobriram que a taxa de
devolução era muito maior do que
as pessoas imaginavam. Ou seja,
apesar de todo dia sermos bombar-
deados por notícias de golpes, rou-
bos e armadilhas, ainda há mais
gente decente no mundo do que a
nossa paranoia sugere.

Outro achado curioso: em
sociedades onde as pessoas acre-
ditam mais na generosidade
alheia, a felicidade é melhor dis-
tribuída. Ou seja, o bem-estar in-

dividual não vem só
do próprio bolso cheio
ou da conta bancária
gorda, mas da sensa-
ção de que, se um dia a
coisa apertada, alguém
vai te estender a mão.

E tem mais. A tal
"onda de benevolên-
cia" provocada pela
pandemia não evapo-

rou totalmente. É verdade que
caiu um pouco desde 2023, mas
ainda está 10% acima do que era
antes da Covid. No sufoco, as pes-
soas se ajudam mais, e esse refle-
xo persiste. Talvez porque, ao con-
trário do que muita gente pensa,
ser solidário não é só um gesto
nobre - é uma isca de investimen-
to na própria felicidade.

Mas tem um detalhe funda-
mental: a generosidade só gera esse
efeito positivo quando é genuíno.
Se o sujeito ajuda o próximo só para
se sentir virtuoso, o benefício é bem
menor. Vale para tudo: doar di-
nheiro, fazer trabalho voluntário

2006 e 2023, o número de jovens
que dizem não ter ninguém para
contar aumentou 39%. E como
todo bom drama humano, a tra-
gédia não para por aí. Quanto
mais isolado o sujeito se sente,
mais ele acredita que ninguém
vai ajudá-lo. Um erro brutal. Em
um experimento nos Estados
Unidos, estudantes que recebe-
ram provas da generosidade dos
colegas ficaram significativa-
mente mais felizes.

No fim das contas, o que nos
salva não é o dinheiro no bolso,
nem o emprego dos sonhos, nem a
aposentadoria planejada - é a cer-
teza de que, se um dia cairmos, haja
uma mão realizada. Qual é a me-
lhor maneira de garantir isso? Sim-
ples: seja essa mão primeiro.

———
Gregório José é jornalis-
ta, radialista e filósofo,
pós graduado em Gestão
Escolar, Ciências Políticas,
Mediação e Conciliação e
MBA em Gestão Pública

ou até mesmo um simples "bom
dia" para um desconhecido.

E olha que a pesquisa também
jogou luz sobre algo que a gente
sente na pele, mas talvez não sai-
ba explicar o impacto devastador
da solidão. Comer sozinho com
frequência, por exemplo, está di-
retamente ligado a uma piora no
bem-estar. E a América Latina,
famosa por seus almoços baru-
lhentos e famílias grandes, ainda
consegue segurar um pouco essa
onda. Mas, em outros cantos do
mundo, cada vez mais gente está
jantando sozinha, o que ajuda a
entender por que o índice de feli-
cidade anda em queda livre.

Agora, aqui vai o ponto mais
preocupante: a juventude. Entre

Retratos bem-humorados
do dia a dia
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Ricardo Salim

Membro e orador oficial da
Academia Barbacenense de Letras,
o escritor e jornalista Ricardo Sa-
lim sempre dedicou espaço na vida
para a Literatura, por meio da es-
crita de crônicas e poemas. A rela-
ção com as letras agora ganha mais
um capítulo com a publicação do
livro Eu e Eles Antes do Apocalip-
se, que reúne textos curtos produ-
zidos ao longo de 2024.

Com relatos e memórias, Ricar-
do narra nas primeiras crônicas do
livro anedotas curiosas da vida,
como as histórias que inventava para
os filhos sobre um certo "bicho ba-
bão", a torta de maçã da esposa pre-
parada apenas no seu aniversário,
ou o sonho nunca realizado de se
tornar um ídolo do futebol. Mesmo
com temas tão específicos, são trazi-
das questões e vivências com as
quais o leitor pode se identificar.

Na segunda parte, o livro se afas-
ta do universo pessoal do autor e
expande o foco para o mundo ao re-
dor. Com o título de "Eles", os textos
que vêm em seguida apresentam his-
tórias fictícias, narradas em terceira
pessoa, mas que trazem o mesmo tom
rotineiro e relacionável das crônicas
anteriores. "Boneca de Carnaval" re-
lata as aventuras de um folião e sua
companheira improvável. Em "O
Fantasma das Quatro da Madruga-
da", o casal Geraldo e Madalena pre-
cisa lidar com um hábito curioso do
cachorro de estimação. "Sob Nova
Direção" acompanha um sujeito que
vai para o Inferno após a morte, mas
se adapta ao lugar melhor do que o
esperado. O fato é que o moço tinha
boas (ou más) referências e logo fi-
cou amigo do Coisa Ruim. Tão ami-
go que era a principal atração das
festas no inferninho (lugar destina-
do aos vips). Muita festa, cerveja,
whisky, bolinho de bacalhau (sim, lá
também tem, uai). E o inferno foi fi-
cando cada vez mais infernal pela
influência daquele novo morador, a
ponto de um dia, o próprio Diabo
pegar suas coisas e ir embora, apo-

sentando-se do título de Coisa Ruim.
(Eu e Eles Antes do Apocalipse, p. 70)
O livro se encerra com a crônica
"Antes do Apocalipse", que narra
a história de Seu Cordeiro, e seu
esforço vitalício de se preparar
para um possível fim do mundo.
A coletânea de textos traz uma
visão afetuosa e honesta sobre a
vida, seus desafios e surpresas, e
da importância de aproveitar
bons momentos e companhias
antes do fim derradeiro.

A obra não apenas apresenta
o trabalho de Ricardo Salim como
escritor, mas também como editor:
o livro é a primeira publicação im-
pressa da editora BOL, criada com
o objetivo de fomentar a produção
literária de Barbacena, cidade de
Minas Gerais onde reside, e tam-
bém mostrar a pluralidade da pro-
dução literária da região.

Eu e Eles Antes do Apocalipse
é inspirado por escritores como
Luís Fernando Veríssimo, Carlos
Drumond de Andrade e Carlos
Herculano Lopes, que assina o tex-
to de orelha do livro. "E com talen-
to e paciência, bem próprios dessa
gente mineira, ou no seu caso - um
mineiro de Rio Espera, radicado em
Barbacena -, o que lhe confere um
status especial, ele foi, uma a uma,
moldando as suas histórias, e bu-
rilando-as com engenho e arte, até
ver que estava na hora de entregá-
las para nós". Com leveza e sagaci-
dade, Ricardo Salim explora o hu-
mor e a irreverência da crônica en-
quanto gênero, e sua capacidade
de trazer um olhar apurado para
os aspectos mais comuns do coti-
diano. (Onde comprar: Amazon)

———
Ricardo Salim, escritor
e ativista cultural
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Há quarenta anos
o Brasil viveu momen-
tos dramáticos e decisi-
vos. A súbita hospitali-
zação do presidente elei-
to Tancredo Neves,
poucas horas antes da
posse, sem se conhecer
qual a gravidade do es-
tado de saúde, colocava em dúvi-
da a situação do vice-Presidente
José Sarney, recusado por parcela
do PMDB, e, também, comandan-
tes das Forças Armadas, fiéis ao
general João Baptista Figueiredo,
até então presidente da República.

Para considerável grupo do
PMDB, se posse houvesse, deveria
ser investido o dr. Ulysses Guima-
rães, presidente da Câmara dos De-
putados e do partido. Por outro
lado, para elevado número de ofi-
ciais generais o nome do dr. Ulys-
ses era inaceitável.

Participo do reduzido núme-
ro de ministros de Estado, nomea-
dos pelo dr. Tancredo, integrantes
do primeiro ministério do presiden-
te José Sarney, ainda vivos. Estive
presente e acompanhei todas as tra-
tativas desenvolvidas entre a in-
ternação do dr. Tancredo e o re-
conhecimento de José Sarney
como presidente interino da
Repúb5lica, situação na qual per-
maneceu até a morte do dr. Tan-
credo, em 21 de abril de 1985,

Durante aproximadamente
dez horas o Brasil aguardou, sem
saber, a solução que estava sendo
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15 de março de 1985

Um presidente emotivo
Fiquei profunda-

mente emocionado no
Senado e na Câmara
dos Deputados quan-
do comemoramos os
40 Anos de Democra-
cia no Brasil. Recor-
dei que, aos 25 anos,
no Rio de Janeiro, no
Palácio Tiradentes,
onde funcionava a
Câmara dos Deputados, eu ju-
rava, pela primeira vez na vida,
cumprir os deveres do manda-
to, de defender a Constituição e
as leis do País. Depois, por mais
uma vez no Rio, em 1959, nova-
mente cumpria esta solenidade.
Em 1960, quando Juscelino Ku-
bitschek transferiu a capital para
Brasília, transferia-me para esta
cidade, de malas e bagagens, e
aqui estou há 65 anos. Neste pe-
ríodo estão incluídos os 40 anos
que passei no Senado, sendo hoje
o político mais longevo do País.

Tudo isso se passava em
minha cabeça, chegando aos
momentos trágicos da doença de
Tancredo Neves e depois, com
sua morte, indo à Câmara dos
Deputados, onde jurei cumprir
a Constituição, que seria revo-
gada, uma vez que convoquei a
Constituinte que iria elaborar a
Constituição de 1988, a Consti-

tuição cidadã, como a
chamou Ulysses Gui-
marães.

Assumi a Presi-
dência levitando, toma-
do pela antevisão dos
problemas que iria en-
frentar. Com habilida-
de, consegui legitimar-
me e sobreviver.

Pacifiquei o País.
Enfrentei doze mil greves que
ameaçavam jogar o Brasil na de-
sordem. Nesse momento não
contava com o apoio de grande
parte do meu Partido, nem dis-
punha do capital político de
Tancredo Neves. Como Vice-
Presidente, não escolhera o Mi-
nistério nem participara da ela-
boração do Plano de Governo.

Foram cinco anos de pro-
fundas emoções e lutas. A De-
mocracia, de que hoje desfru-
tamos, foi construída com mui-
tas dificuldades. Dei a minha
contribuição, sofrendo grandes
ataques da mídia.

Mas deixei o País no exercício
tão pleno da Democracia que pas-
sei o governo a um opositor que
fora muito agressivo em ataques
durante a campanha.

A Fundação Astrojildo Perei-
ra e o Instituto Cidadania, com o
apoio do Correio Braziliense - que

realiza notável exposição desses 40
Anos com fotos históricas - reali-
zaram uma solenidade no Pan-
teão da Pátria, que, pela primeira
vez, abriu suas portas para cele-
brar a Democracia.

Nessas comemorações dos
40 Anos, vivi profundas emo-
ções, até comoção, pelas lem-
branças da minha vida: nasci-
do numa pequena casa de 50
metros quadrados, em Pinhei-
ro, pequeníssima cidade - na-
quela época de apenas duas
ruas -, somente com a presen-
ça de meu pai, minha avó, da
parteira e da empregada, Emília,
que me encheu de carinho por
toda a infância. Chovia, e abri
meus olhos para o mundo. E nada
mais belo do que a terra natal.

Máximo Gorki, famoso es-
critor russo, dizia que os ba-
tentes de sua aldeia eram mais
belos do que os vitrais da Cate-
dral de Strasbourg, considera-
dos os mais belos do mundo.

Tudo isso me tomou nesses
dias. Os discursos que ouvi de
Senadores, Deputados, Minis-
tros me destruíram a vaidade,
mas não a humildade.

Aí está o País gozando dos
ventos da liberdade. O povo
dono do seu destino. A cidada-
nia exercida em sua plenitude.

A Democracia não resolve
outros problemas senão os da
liberdade, dos direitos indi-
viduais e civis. Mas a nossa
Democracia foi além. Avan-
çou nos direitos sociais.

Deixamos uma Constituição
que assegurou ao Brasil 40 Anos
de Democracia sem rupturas ins-
titucionais. Sem nova Constitui-
ção, não estaria completa a re-
democratização. Ela é o coração
da Transição Democrática.

Peço desculpas aos meus lei-
tores pela vaidade. Perdoem-me.
É um desabafo ameno. Vivi tan-
tas emoções nesta semana que
não tive tempo senão de confes-
sar estas minhas fraquezas.

Mas a Democracia tem que per-
manecer vigilante. Sempre tem ini-
migos. E o País não pode ficar
dividido, repito, com uns conde-
nados à salvação, e outros, à per-
dição. Fim da luta entre amor e
ódio. Todos somos irmãos.

E o dever dos políticos é
defender o espírito de união,
a esconjuração da desonesti-
dade e a busca da Paz.

José Sarney, ex-pre-
sidente da Repúbli-
ca, escritor, membro
da Academia Brasi-
leira de Letras

tomada, e para a qual
foi decisiva a posição do
gal. Leônidas Pires Gon-
çalves, ministro do Exér-
cito, nomeado, mas ain-
da não empossado, que
tomou nas mãos a res-
ponsabilidade de inves-
tir José Sarney na presi-
dência da República.

Internado no Hos-
pital de Base, por volta

de 21:00h do dia 14, Tancredo Ne-
ves não se encontrava empossado.
Dizia o art. 77 da Constituição de
1967 (Emenda nº 1/1969): "Substi-
tuirá o Presidente, no caso de impe-
dimento, e suceder-lhe-á no de vaga,
o Vice-Presidente". Se não havia to-
mado posse, "em sessão do Congres-
so Nacional", conforme ordenava o
art. 76, Tancredo Neves não era
Presidente, tampouco José Sarney
seu Vice-Presidente. A crise que se
aprofundava exigia, porém, medi-
das radicais e imediatas. As bases
jurídicas da posse foram construí-
das pelo jurista dr. João Leitão de
Abreu, ex-Chefe do Gabinete Civil
do presidente João Figueiredo.

Nesse sentido, se lê no Dicio-
nário Histórico-Biográfico Brasilei-
ro: "Nesse mesmo dia, com a saída
do general Figueiredo, Leitão de
Abreu deixou o Gabinete Civil. Foi
em sua residência em Brasília que
Ulisses Guimarães e outros líderes
políticos decidiram dar condições
legais à posse efetiva de Sarney, em
virtude da morte de Tancredo Ne-
ves em 21 de abril, antes de assu-
mir a chefia do Executivo federal"
(DHBB, Ed. FGV, RJ, 2001, vol. 1,

pág.16). De pouco valeria a cons-
trução jurídica, não fosse a posi-
ção do general Leônidas Pires Gon-
çalves, garantindo a José Sarney a
presidência da República.

O decreto que me nomeou
Ministro do Trabalho foi assi-
nado por Tancredo Neves, como
presidente, na noite de 14 de
março de 1985, antes de ser
conduzido ao Hospital de Base.
O mesmo, acredito, aconteceu
com os demais ministros. Ao
tomar posse, José Sarney con-
servou o ministério que lhe foi
deixado. As posses foram sim-
ples, sem formalidades. As pri-
meiras alterações vieram a acon-
tecer meses depois, com a saída
de Fernando Lira, ministro da
Justiça, de Roberto Gusmão,
ministro da Indústria e Comér-
cio, de Olavo Setúbal, ministro
das Relações Exteriores. Fran-
cisco Dornelles, ministro da Fa-
zenda, deixou o governo no iní-
cio de 1987, para dar lugar a
Dilson Funaro. O ministério do
Trabalho tornou-se alvo de rema-

nescentes do Regime Militar, in-
conformados com a política não in-
tervencionista adotada em relação
a sindicatos grevistas. A sucessão
de greves, deflagradas à margem
da lei, dava aos meus adversários
argumentos para me atacarem e
exigirem a minha demissão. A es-
querda, por sua vez, representada
pelo Partido dos Trabalhadores
(PT), e pela Central Única dos Tra-
balhadores (CUT), liderados por
Luís Inácio Lula da Silva e Jair
Meneguelli, não dava tréguas ao
governo, recusando-se a participar
do combate à inflação e ao aumen-
to do custo de vida.

Foi sob circunstâncias adver-
sas que encontrei no presidente, e
em alguns companheiros de minis-
tério, o apoio de que necessitava.
José Sarney governou cinco anos
como democrata. Enquanto fui
Ministro do Trabalho (15/3/1985 -
20/9/1988) foram mais de 12 mil
greves, sem intervenção ou prisão,
quatro ministros da Fazenda, qua-
tro planos econômicos, inflação as-
cendente, duas moedas, duas ten-
tativas infrutíferas de pacto social.

Quarenta anos após o dramá-
tico amanhecer de 15 de março de
1985, serenadas as paixões, baixa-
da a poeira do tempo, José Sarney
goza do prestígio, da admiração e
respeito dos brasileiros.

Foi o presidente da transição.

Almir Pazzianotto Pinto,
advogado, foi Ministro
do Trabalho e presiden-
te do Tribunal Superior
do Trabalho (TST)
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A importância da educação na transformação social
Ronaldo Castilho

A educação é, sem
dúvida, uma das ferra-
mentas mais poderosas
de transformação soci-
al. Ela tem o potencial
de romper ciclos de po-
breza, reduzir desigual-
dades e proporcionar
oportunidades para que
indivíduos e comunida-
des alcancem um futuro mais pro-
missor. O conhecimento adquirido
ao longo da vida escolar não se res-
tringe apenas ao aprendizado for-
mal de disciplinas como matemáti-
ca, português e ciências, mas tam-
bém engloba a formação do pensa-
mento crítico, o desenvolvimento
da cidadania e a capacidade de con-
viver em sociedade de maneira har-
moniosa e produtiva.

Investir em educação signifi-
ca investir no progresso de uma
nação. Sociedades que priorizam
um ensino de qualidade e acessível
a todos colhem benefícios em di-
versas áreas, como economia, se-
gurança e saúde. Um povo mais
instruído está mais preparado para
enfrentar desafios, tomar decisões
conscientes e participar ativamen-
te do desenvolvimento coletivo.
Além disso, a educação possibilita
a inserção no mercado de traba-
lho, oferecendo melhores condições
de vida e reduzindo as taxas de cri-
minalidade e exclusão social.

Entretanto, para que a educa-
ção cumpra seu papel transforma-
dor, é necessário um compromisso
efetivo por parte do governo, das

instituições educacio-
nais e da sociedade
como um todo. A valo-
rização dos professores,
a melhoria da infraes-
trutura das escolas, a
modernização dos méto-
dos de ensino e o incen-
tivo à permanência dos
estudantes são medidas
fundamentais para ga-
rantir um aprendizado

eficaz. O combate à evasão escolar
deve ser prioridade, pois muitos
jovens abandonam os estudos de-
vido a dificuldades financeiras ou
à falta de perspectivas.

Além disso, a educação deve
estar alinhada às novas demandas
do mundo moderno, incorporan-
do tecnologias e metodologias ino-
vadoras que estimulem o interesse
dos alunos e os preparem para os
desafios da era digital. O ensino
deve ir além da simples memoriza-
ção de conteúdo, incentivando a
criatividade, a resolução de problemas
e a capacidade de adaptação a um ce-
nário em constante mudança.

Outro aspecto essencial é a in-
clusão educacional. Garantir que
todas as crianças e jovens tenham
acesso a uma educação de quali-
dade, independentemente de sua
condição socioeconômica, gênero,
raça ou deficiência, é um passo fun-
damental para a construção de
uma sociedade mais justa e iguali-
tária. A educação inclusiva promo-
ve a diversidade e ensina valores
como respeito, empatia e solidarie-
dade, contribuindo para um mun-
do mais humano e colaborativo.

Ao longo da história, diversos
pensadores refletiram sobre o pa-
pel da educação como ferramenta
de transformação social. Platão
acreditava que a educação era es-
sencial para formar cidadãos jus-
tos e sábios. Em A República, ele
defendia um sistema educacional
voltado para a formação de líderes
filósofos, pois somente aqueles com
conhecimento poderiam governar
de maneira justa e racional. Jean-
Jacques Rousseau defendia uma
educação natural, respeitando o
desenvolvimento da criança. Em
Emílio, ou Da Educação, ele argu-
mentava que a educação deveria
ser um processo libertador, permi-
tindo que o indivíduo se desenvol-
vesse de forma autônoma e crítica.
Para ele, a sociedade corrompia o
ser humano, e a educação poderia
ajudá-lo a manter sua essência
pura.

Karl Marx via a educação
como uma ferramenta tanto de

dominação quanto de emancipa-
ção. Para ele, o sistema educacio-
nal burguês servia para perpetuar
as desigualdades sociais e manter
o status quo. No entanto, uma edu-
cação crítica e acessível a todos pode-
ria ser um instrumento revolucioná-
rio, permitindo que os trabalhadores
tomassem consciência de sua situação
e lutassem por mudanças sociais. Pau-
lo Freire foi um dos maiores defenso-
res da educação como ferramenta de
libertação. Em Pedagogia do Oprimi-
do, ele argumentava que a educa-
ção tradicional oprime os alunos
ao tratá-los como receptores passi-
vos de conhecimento. Freire pro-
pôs a educação libertadora, basea-
da no diálogo e na conscientização,
permitindo que os indivíduos com-
preendam sua realidade e atuem
para transformá-la.

Portanto, é inegável que a edu-
cação tem um papel central na
transformação social. Quando bem
estruturada e acessível a todos, ela
não apenas melhora a vida indivi-
dual dos cidadãos, mas também
fortalece o desenvolvimento de um
país como um todo. Cabe a cada
um de nós lutar por um sistema
educacional mais justo, eficiente e
inovador, pois somente através da
educação podemos construir um
futuro mais digno e promissor para
as próximas gerações.

Ronaldo Castilho é jorna-
lista e bacharel em Teolo-
gia e Ciência Política,
com MBA em Gestão Pú-
blica com Ênfase em Ci-
dades Inteligentes

Francisco
Carlos Oliver

O Marco Legal do
Saneamento estabele-
ceu metas ousadas
para o Brasil, com o
objetivo de universa-
lizar o acesso à água
potável e ao trata-
mento de esgoto até
2033. No entanto, 2025
marca um ponto crítico nesse pro-
cesso, exigindo avanços subs-
tanciais para evitar atrasos na
execução dos projetos.

Apesar dos avanços nos últi-
mos anos, o Brasil ainda enfren-
ta enormes disparidades regio-
nais no acesso a saneamento bá-
sico. Dados recentes mostram que
mais de 30 milhões de pessoas
ainda não têm acesso à água tra-
tada, e mais de 100 milhões vi-
vem sem coleta e tratamento de
esgoto. A pressão para atingir as
metas de 2025 reforça a necessi-
dade de uma mobilização conjun-
ta entre setor público e privado,
com soluções que sejam rápidas,
eficazes e de longo prazo.

 No entanto, de acordo com
o levantamento realizado pela
IFAT (Feira Internacional para
Água, Esgoto, Drenagem e Solu-
ções em Recuperação de Resídu-
os), feito com a Pezco Economics
e Resolux Company, os investi-
mentos no setor de saneamento
devem ficar aquém do necessá-
rio para atingir as metas pré-
acordadas para a universaliza-
ção dos serviços até 2033.

Diante disso, a indústria tem
um papel importante ao fornecer
tecnologias que tornam os proces-
sos de saneamento mais eficien-
tes e sustentáveis. Para isso, as
parcerias público-privadas (PPPs)
têm sido um dos pilares para ace-
lerar a execução de projetos de sa-
neamento no Brasil. A indústria
tem um compromisso estratégico
nesse modelo, fornecendo não
apenas os equipamentos, mas
também expertise técnica e su-
porte para a implementação de
soluções inovadoras, que moni-
toram a qualidade da água em
tempo real, ajustam os níveis de
dosagem automaticamente e re-
duzem o consumo de energia, in-
fluenciando na redução de cus-
tos e ampliação do alcance dos
serviços de saneamento.

 Por exemplo, projetos que
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in tegram equipa-
mentos de alta efici-
ência com financia-
mento público podem
ajudar municípios
menores, muitas ve-
zes  exc lu ídos  das
grandes iniciativas,
a atingir padrões de
qualidade e susten-
tabilidade.

 Uma tendência
global que vai além de uma exi-
gência regulatória e que vem mol-
dando as operações do setor. Tec-
nologias que reduzem o uso de
insumos químicos, minimizam
emissões de carbono e reaprovei-
tam subprodutos têm se tornado
prioridade.

 Isso reforça que o cumpri-

mento das metas de saneamen-
to exige a união de esforços en-
tre governo, sociedade civil e,
principalmente, o setor industri-
al, para transformar o sanea-
mento no Brasil e melhorar a
qualidade de vida da população.

 No entanto, é preciso que
esse movimento ocorra em um
ambiente regulatório que favo-
reça o desenvolvimento. Sob o
olhar atento da indústria, a re-
forma tributária deve ser uma
aliada, reduzindo a complexida-
de e promovendo um ambiente
mais favorável para investimen-
tos em infraestrutura de sane-
amento. Simplificar impostos e
garantir incentivos ao setor
pode ser o diferencial que per-
mitirá o avanço mais rápido e
efetivo dos projetos.

O saneamento básico não é
apenas uma meta no papel - é uma
questão de dignidade, saúde e
qualidade de vida. Com inovação,
parcerias estratégicas e um am-
biente tributário que impulsione
o setor, o Brasil pode transfor-
mar esse desafio em uma oportu-
nidade histórica de progresso.

———
Francisco Carlos Oli-
ver, engenheiro, dire-
tor técnico industrial
da Fluid Feeder Indús-
tria e Comércio Ltda

O papel da indústria no
cumprimento das Metas

de Saneamento para 2025

Na senda da justiça social

O Brasil éO Brasil éO Brasil éO Brasil éO Brasil é
consideradoconsideradoconsideradoconsideradoconsiderado
um dos paísesum dos paísesum dos paísesum dos paísesum dos países
mais desiguaismais desiguaismais desiguaismais desiguaismais desiguais
do mundodo mundodo mundodo mundodo mundo

José Machado

O Presidente Lula
acaba de enviar ao
Congresso Nacional
projeto de lei isentan-
do de pagamento do
Imposto de Renda os
brasileiros e as brasi-
leiras que auferem
renda até 5 mil reais e
garantindo ainda um
desconto parcial para quem ga-
nha entre R$ 5 mil e R$ 7 mil por
mês. Caso aprovada no ano cor-
rente, essa medida entrará em
vigor em 2026 e beneficiará mais
de 10 milhões de contribuintes.

A isenção decorrente dessa
medida gerará uma renúncia fis-
cal prevista em R$ 25,84 bilhões e
será financiada basicamente por
meio da taxação de cerca de 141,3
mil pessoas que ganham mais de
R$ 50 mil por mês, ou seja, have-
rá impacto arrecadatório neutro,
ressaltando-se tão-somente o pro-
pósito de redistribuir a renda, pro-
mover justiça social.

Essas 141,3 mil pessoas, que
representam 0,13% de todos os con-
tribuintes do país ou apenas 0,06%
da população, e que financiarão a
renúncia fiscal, pagam somente
2,54% de alíquota efetiva média de
Imposto de Renda porque a maior
parte dos rendimentos é isenta. En-
quanto isso, o trabalhador com
carteira assinada tem, em média,
69,18% da renda tributada com
alíquota de até 27,5% de Imposto
de Renda da Pessoa Física (IRPF).

Como disse o ministro Fer-
nando Haddad: "Sabemos que o
Brasil cobra Imposto de Renda na
fonte, no trabalho, mas não cobra
sobre o capital. Com a presente
proposta, nós focamos em quem
não paga imposto, ou em quem
paga muito pouco imposto...".

O Brasil é considerado um dos
países mais desiguais do mundo,
uma deformação estrutural que
decorre da forma subalterna como
se deu a superação do colonialismo
e do escravagismo e a consequente
implantação tardia do capitalismo
em nosso país, circunstância que
não superamos até os dias de hoje,
mercê de uma elite atrasada e egoís-
ta, que faz da política um instru-
mento perverso de poder.

Ao abraçar essa
proposta redistributiva
da renda, o Presidente
Lula cumpre o que pro-
meteu em sua campa-
nha: colocar os pobres no
Orçamento e os ricos no
Imposto de Renda. E o
faz não por demagogia
ou vingança, mas ciente
de que é sua obrigação
como Chefe de Estado,

pois ao Estado compete promover a
justiça social, uma vez que esta ja-
mais virá, como acentuado acima,
e em nenhum lugar do mundo, por
concessão espontânea das elites.

A matéria agora está nas
mãos do Congresso Nacional, cuja
maioria representa exatamente os
interesses das elites, que não que-
rem pagar impostos e, como de
hábito, tudo farão para tentar se
safarem. Daí que os setores po-
pulares não poderão assistir iner-
tes a essas tentativas e contra-
pressões serão necessárias.

Desde logo devemos repelir
com veemência a cantilena neoli-
beral, vocalizada quotidianamente
pela mídia corporativa, de que co-
locar mais renda nas mãos dos tra-
balhadores gera inflação e que, por-
tanto, essa diretriz deve ser evita-
da. Por que sempre recai nos om-
bros dos trabalhadores o ônus de
promover os ajustes na economia?

O Brasil jamais ganhará o sta-
tus de país desenvolvido enquanto
perdurarem as abissais e vergonho-
sas disparidades sociais de hoje.
Daí o imperativo de combatê-las
obsessivamente, o que somente
pode ser feito por um governo de
perfil democrático-popular.

O ano de 2025 promete ser
de  grandes  e  promissoras
emoções! A conferir.

———
José Machado foi pre-
feito de Piracicaba dois
mandatos, deputado
federal e deputado es-
tadual pelo PT
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Termo que garante atendimento do
INSS no Cras de São Pedro é assinado
Na prática, a medida vai garantir atendimento do INSS no Cras (Centro de Referência em Assistência Social) São Dimas em aproximadamente 30 dias

Com a presença do superinten-
dente regional do INSS, Hermene-
gildo Pires Alves, da gerente exe-
cutiva do INSS em Piracicaba, Mi-
chelle Reis Moreira e da coordena-
dora de gestão de relacionamento
com o cidadão do Instituto, Ana
Paula Pompermaier da Silva Fer-
nandes, foi assinado na manhã
desta terça-feira, dia 18, o Termo
de Cooperação Técnica entre o Ins-
tituto Nacional de Seguro Social e
a Prefeitura de São Pedro.

Na prática, a medida vai
oferecer atendimento do INSS
no Cras (Centro de Referência
em Assistência Social) São Di-
mas em aproximadamente 30
dias, após treinamento que será
feito pelos funcionários da Pre-
feitura. Assim, será garantido
ao cidadão a solicitação de to-
dos os serviços realizados na
agência do INSS, como pedido
de aposentadoria, agendamen-
to de consultas, retirada de ex-
tratos, atualização de cadastro
ou benefício, consulta de resul-
ta de perícia médica, consulta
de data de pagamento de bene-
fícios e outros, nesta agência.

Com o atendimento feito na
Prefeitura, o cidadão pode ser ori-
entado em suas dúvidas, acompa-
nhar o andamento das solicitações
até que o processo seja concluído,
além de outros serviços e a oferta
de serviço mais acolhedor e aces-
sível para o munícipe.

 "O processo de acolhimento
do município é muito interessante.
Espero que esta implantação au-
mente a concessão de benefícios e
traga melhor distribuição de ren-
da para São Pedro", disse o supe-
rintendente regional do INSS, Her-
menegildo Pires Alves. A gerente
executiva do INSS Michelle Reis

Moreira destacou a localização
do novo atendimento.  "As pes-
soas vão fazer o CadÚnico e
já vão poder receber orienta-
ções sobre benefícios", disse,
informando também que atual-
mente há em São Pedro 9 mil bene-
fícios do INSS que garantem o paga-
mento de R$ 16 milhões mensais.

Para o prefeito Thiago Silva,
esses números mostram a impor-
tância que o pagamento de benefí-
cios tem na economia da cidade.
"Esse é um aprimoramento de um
serviço que já é executado pelo
município e também reforça a im-
portância de São Pedro como refe-
rência regional", disse.

Um dos principais objetivos
do INSS Digital é garantir a
prestação do serviço ao cidadão
sem que ele precise ir a uma
agência. Esta nova forma de
atendimento permite acesso aos
serviços com rapidez e seguran-
ça, com a distribuição dos pro-
cessos de forma eletrônica de
uma unidade para outra, caso
haja necessidade.

Também participaram da so-
lenidade de assinatura o secretá-
rio de Saúde, Marcelo Carvalho, a
secretária especial de Desenvolvi-
mento Social, Adriana Mariano,
outros secretários e funcionários
do Desenvolvimento Social, além
dos vereadores Adriano Vitor, Ro-
binho, Luciano Mazzonetto, Cri
Duarte, Aldo, Du Sepulvida, Dudu,
Claudinho e Du Sorocaba.

SERVIÇOS - O acordo de
cooperação técnica entre o INSS
e a Prefeitura de São Pedro vai
garantir atendimentos como:
Aposentadoria (por idade rural
e urbana e da pessoa com defi-
ciência); Aposentadoria por
Tempo de Contribuição e da

A assinatura do Termo de Cooperação Técnica entre o Instituto Nacional de Seguro Social e a Prefeitura de São Pedro foi na manhã do dia 18

pessoa com deficiência; Pensão
por Morte Previdenciária (rural e
urbana); Benefícios assistenciais ao
idoso, à pessoa com deficiência, à
pessoa com deficiência Microcefa-
lia; Pensão por morte (urbana e
rural); Pensão especial Síndrome

de Talidomida; Pensão especial -
Crianças com Síndrome Congênita
do Zika Vírus; Auxílio-reclusão
(urbano e rural); Salário mater-
nidade (rural e urbano); Segu-
ro-desemprego pescador artesa-
nal; Cópias de processos; Bene-

fício Assistencial ao Trabalha-
dor Portuário Avulso; Revisão;
Seguro Defeso - Pescador Arte-
sanal; Certidão de Tempo de
Contribuição - CTC; Auxiliar o
cidadão no site ou APP Meu
INSS; Criar e recuperar senhas

de acesso; Atualizar cadastros;
Solicitar Certidão de PIS/PASEP/
FGTS; Auxiliar na inscrição do Tra-
balhador - NIT; Requerimentos de
Inclusão de procuração; Transfe-
rências de benefícios para ou-
tras agências bancárias.

Tiago Stoco e Daniella Oliveira
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Plano de Mobilidade Urbana
começa com diagnóstico
As etapas incluem também a realização de audiências
públicas para ouvir as demandas da população

São Pedro terá um Plano de
Mobilidade Urbana, documen-
to que estabelece um planeja-
mento a curto, médio e longo
prazos para o desenvolvimento
e aprimoramento da mobilida-
de no município.

Um dos responsáveis pela ela-
boração do Plano, Getúlio Mace-
do, que também é o coordenador
de Mobilidade Urbana, destaca que
a primeira etapa será a coleta de
dados para a elaboração de um di-
agnóstico sobre o trânsito e o trans-
porte no município.

"A coleta de dados será fei-
ta tanto do trânsito como do
transporte,  como por
exemplo,itinerários da linha de
ônibus, transporte de um modo
geral por veículos, ônibus, bici-
cleta, a pé. Também vamos pes-
quisar volume de tráfego em alguns
pontos no município e os empreen-
dimentos, tanto os já existentes

Assinatura do "Autorizo" aconteceu na manhã de terça-feira (18)

como os futuros e o impacto que
vão ocasionar no trânsito e
transporte" As etapas incluem
também a realização de audiências
públicas para ouvir as demandas
da população e a elaboração de um
projeto de lei que será encaminha-
do para apreciação da Câmara Mu-
nicipal. Essas ações devem ser con-
cluídas no período de 12 meses.

Também compõem o grupo
responsável pela elaboração do pla-
no os secretários municipais Caio
Piedade, de Obras; Fábio Pontes
Ferreira, de Turismo e Cultura, o
engenheiro civil Kedley Farias e
Marcela Souza, técnica responsá-
vel pelo geoprocessamento.

"Em 90% dos municípios es-
ses planos são realizados por em-
presa contratada e aqui em São Pe-
dro vamos fazer com o nosso cor-
po técnico", informou Macedo.

O prefeito Thiago Silva dis-
se que a recente criação da Co-

ordenadoria de Engenharia de
Trânsito foi feita para pensar a
cidade no presente e também a
médio e longo prazo. "As alte-
rações propostas podem não
agradar a todos, mas são neces-
sárias. São informações técnicas
que vão garantir crescimento
ordenado da cidade", destacou.

O Plano de Mobilidade Urba-
na deve promover a integração en-

tre os diferentes modais, melhorar
a acessibilidade e garantir a mobi-
lidade de pessoas e cargas dentro
de um município. A assinatura do
documento que garantiu o início
dos trabalhos foi acompanhado
pelos vereadores Adriano Vitor,
Robinho Pedrosa, Luciano Mazzo-
netto, Cri Duarte, Aldo Enfermei-
ro, Du Sepulvida, Dudu, Claudi-
nho Ramos e Du Sorocaba.

Daniella Oliveira

EEEEEIXOIXOIXOIXOIXO SP SP SP SP SP

Concessionária se
prepara para ativar
sua maior usina solar

A Eixo SP está prestes a regis-
trar um avanço expressivo na capa-
cidade de geração de energia limpa.
A concessionária se prepara para co-
locar em operação, ainda no primei-
ro semestre, sua maior usina foto-
voltaica. Instalada às margens da SP
294 - Rodovia Comandante João Ri-
beiro de Barros, na altura do km 553,
na pista sentido oeste, em Parapuã,
a estrutura contará com 1.200 pla-
cas solares, com capacidade de gera-
ção de 500W cada uma.

A unidade se juntará a outras
34 já em funcionamento ao longo
do trecho de concessão da Eixo SP.
Dentre essas, 17 estão instaladas
nas bases do Serviço de Atendi-
mento ao Usuário (SAU), 16 ope-
ram em praças de pedágio e uma
está localizada no Centro de Con-
trole Operacional (CCO), em Itira-
pina. Juntas, essas 34 unidades
geram cerca de 161 megawatts por
mês, energia suficiente para abas-
tecer aproximadamente 5 mil resi-
dências, que equivale a municípios
do porte de Itirapina, Charqueada,
Piratininga e Flórida Paulista.

A ativação da usina de Parapuã
representa um marco na estratégia da
concessionária de expandir sua matriz

energética sustentável. E a expansão
não para por aí. A Eixo SP já planeja
a instalação de mais 14 usinas so-
lares nas bases SAU, que serão en-
tregues em breve. Com essa inicia-
tiva, a empresa reforça seu com-
promisso com a eficiência energéti-
ca e a redução dos impactos
ambientais em sua operação.

BENEFÍCIOS - O gerente de
Tecnologia da Eixo SP, Fabio Souza,
destacou o impacto econômico posi-
tivo da implementação das usinas so-
lares no trecho concedido. Segundo
ele, a economia gerada nas unidades
da concessionária foi de 45% em 2024,
evidenciando a eficiência do investi-
mento em energia renovável.

Além do aspecto financeiro, a ado-
ção da energia solar também trouxe
benefícios ambientais expressivos. Fa-
bio Souza estima que a concessionária
deixa de emitir cerca de 3 mil tonela-
das de dióxido de carbono (CO?) anu-
almente com a operação das usinas
solares. Isso porque as usinas solares
não emitem CO? ou outros gases cau-
sadores do efeito estufa durante a
geração de energia. Elas convertem
a luz do sol em eletricidade por meio
de painéis fotovoltaicos, em um
processo totalmente limpo.

Instalada às margens da SP 294, em Parapuã, a unidade terá 1.200
placas que irão ampliar a produção de energia renovável
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo choppão), em
frente à lava rápida Tio Zé, a 150 mts
da matriz com 670 mts de área co-
berta. Tel. (19) 3483-2136 ou
9.9736-2029.

VENDO CASA R$ 110 MIL em Sa?o
Pedro no Sa?o Dimas - Rua Renato
Bonfiglio
F. 19 99626 1805
-------------------------------------------

VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  – Com sala
ampla dois quartos uma cozinha banheiro
garagem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro tratar no
telefone (19)99862-4594
-------------------------------------------
VENDO  , 10 de tábuas de cedro, 1 pá,
1 enxada, 1 escavdeira , 1 milheiro de
tijolinho, tela de arame, 12 metros de
fero para coluna, 2 galões de ferro para
agua, 1 escada de madeira de 12 de
graus, alguns piso, e 2 bikes de aro 26,
e uma cadeira de escritorio com rodas ,
valores a combinar -tratar
(11) 941501500 whats
-------------------------------------------
VENDO CASA 2 quartos em Sa?o
Pedro no Recanto por R$ 185 MIL. F.
19 99626 1805
-------------------------------------------
LOCAÇÃO DE TERRENO para plan-
tação alimentação. Terra fértil, pro-
dutiva por preço justo. Whatsapp
11 941501500 ELZA
-------------------------------------------
VENDO TERRENO 5.000m' em São
Pedro no Alpes  Valor R$ 220 mil. F
19 99626 1805
------------------------------------------

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo
telefone (19)99927-9969

VENDO GOL 1.8 AP  álcool
documentação em dia
recibo em branco tratar

(19) 9.9736-0492

CASAS E APARTAMENTOS
Apt. central : Térreo, de frente, 1 dormitório com armários, 01 suíte com
sacada, w.c. social com box e gabinetes,  sala para 2 ambientes com
varanda, cozinha americana com armários, área de serviço, garagem,
elevador, área de lazer completa na cobertura. R$ 500.000,00  ( D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de estar, copa,
cozinha, abrigo (1) quarto e cozinha externos,  R$ 450.000,00 (M.E).

CASA NOVissima PORANGABA: 3 dorm. (1 suite com vista panorâmica),
w.c. social, sala para 2 ambientes, cozinha americana, área de serviço
interna, área gourmet, pequeno quintal (com opção de + 1 terreno mura-
do), abrigo descoberto, plana,  excelente acabamento. R$ 720.000,00 -
(EB).

CASA COND.ÁGUAS DO CAMPO :  Térrea, 2 salas, lavabo, cozinha,
área de serviço, 1 suíte máster, abrigo para 2 carros, depósito, terreno
de rua a rua
(com entrada de veículos aos fundos). R$ 583.000,00 - (M)

CASA PROXIMA AO CENTRO: Térrea, 3 dorm., 2 banheiros, sala para 2
ambientes, cozinha, 1 vaga de garagem e quintal. R$ 470.000,00 (P)

Casa/lazer- jd. Porangaba:  2  suítes com portas balcão, lavabo, sala.
Externo: Cozinha gourmet, quarto e banheiro, piscina, chuveirão e abri-
go. R$ 420.000,00 (L)

CASA J. PORANGABA: 2  dorm. (1 suíte com closet), ambos com saca-
das, w.c.social, sala para 2 ambientes, cozinha americana , área de
serviço, 2 vagas cobertas + 2 descobertas, salão com pia e churras-
queira + 1 suíte na parte inferior, quintal. R$ 580.000,00 (F) .

TERRENOS
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 480.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 230.000,00 (W.R)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 150.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 263 M2 (MURETA E CALÇADA)- R$
150.000,00 (P.G)
TERRENO JD. IPORANGA:  315 M2 - PEQ. DECLIVE. R$ 180.000,00 (W)
TERRENO VISTA PARA O LAGO:  284 M2, DECLIVE . R$ 150.000,00 (A)
Terreno jd.porangaba:  256.00 m2 em declive. R$ 120.000,00 (A.C)

Terrenos em condomínio fechado, várias opções, consulte-nos!

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente residência de 3
dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos, w. c. social, lavabo, sala
de estar com lareira, sala de jantar, cozinha com armários, varandas em
L, piscina, quiosque com churrasqueira, play ground, campo de futebol,
canil, horta,  casa para caseiro e quarto de ferramentas. R$ 895.000.00 (V.)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  5.000M2, CERCADA, CASA SIMPLES
COM 2 QUARTOS, SALA, COZINHA E BANHEIRO , POÇO COMUM . R$
320.000,00 (L.).

Chácara lot. Prainha:  Toda murada, portão eletrônico, quiosque, gruta. C.
de futebol, canil. 5.000 m2- R$ 250.000.00 (M.V.)

Chácara lot. Prainha:  Cercada com alambrado, postinho para energia
elétrica, arvores frutíferas, local alto com vista panorâmica, área plana.
5.000 m2 - R$ 290.000,00 (A.R.)

Chacára lot. Camargo:  2 Casas simples, piscina (nec. reformas), pomar,
poços, área verde, etc. R$ 790.000,00 (C.)

Chácara lot. Camargo: Excelentes construções de casa sede, casa para
caseiro, área gourmet completa, piscina, canil, c. de futebol, pomar, po-
ços. Fácil acesso, próxima ao centro. R$ 1.400.000,00 (D.F).

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO SITE:
WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

Doces das
japas

(19) 9.9108-8931
Cones trufado
Pães de mel

Bolos, doces 
pra festas

VENDE- SE
1 Título Remido
do Thermas de

Águas de
São Pedro

F.(19) 3433-6660

VENDO Sítio 51.000 m² em
São Pedro, próximo a

cidade, nascente, córrego,
energia, vista para a Serra de

São Pedro. Documentação
em ordem.  R$ 595.000.

Luiz (11) 9999-88701

-------------------------------------------
VENDO- Material reciclagem, retirar no
local em São Pedro. “Tratar WhatsA-
pp 11-941501500
-------------------------------------------
COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha Som
(19) 3483-2136 ou (19) 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VD OU TROCO Kombi por carro
ou terreno tratar ( 19 ) 99862-
4594

Vendo terreno, 400mtrs

10de frente e 40 de fundo,

aceito carro de meu

interesse,como parte de

pagamento R$40mil.

Tratar (19)  9.9894-5826
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Projeto garantiu 1.260
procedimentos em alunos da
rede municipal de São Pedro

Para marcar o encerramento
da primeira etapa de 2025 do aten-
dimento, em São Pedro, do trailer
Sorriso Cidadão, projeto do Sindi-
cato dos Metalúrgicos desenvolvi-
do em parceria com empresas do
setor e Prefeituras da região que
leva um consultório odontológico
para atendimento nas escolas, o
presidente entidade, Wagner Sil-
veira e os diretores Paulo Carva-
lho e José Cunha (Kizumba) esti-
veram na cidade.

Eles visitaram, com o prefeito
Thiago Silva e o secretário de Saú-
de Marcelo Carvalho, o trailer que
esteve nas Emebs Gentila Iolanda
da Silva Frare e Celso Silveira Me-
llo para alunos do 1º ao 9º ano.
Nas duas escolas foram realizados
1.260 procedimentos considerados
os exames clínicos e os procedimen-
tos realizados, entre os dias 17 de
fevereiro e 14 de março.

"Este é um projeto muito im-
portante desenvolvido pelo Sindi-
cato dos Metalúrgicos com apoio
de empresas do setor. O maior
benefício é o atendimento dife-
renciado aos alunos de nossa
rede municipal. A parceria en-
tre a Prefeitura de São Pedro e
o Sindicato garantiu, só no iní-
cio deste ano, a realização de
mais de 1.200 procedimentos,"
destacou o prefeito Thiago Silva.

Voltado à saúde bucal, o
projeto garante consultas gra-

Projeto do Sindicato dos Metalúrgicos desenvolvido em parceria com empresas do setor e Prefeituras

tuitas para crianças em idade
escolar em um trailer que funci-
ona como um consultório itine-
rante equipado com raio-X.

"Recebo muitos retornos po-
sitivos de pais que agradecem
pelo tratamento realizado nos
filhos", conta a dentista Fernan-
da Abrahão. Ela relata também

que os alunos recebem, além do
atendimento, orientações sobre
saúde bucal. Perto de completar
10 anos, o programa já garantiu
mais de 67 mil atendimentos em
toda a região. Em São Pedro, o aten-
dimento é realizado há 5 anos.

ESCOLAS - Desde o início
da parceria com a Prefeitura de

São Pedro, passaram por avali-
ação e tratamento alunos das
Emebs Guido Dante, Adriana
Daniel, Maria Angelina Leão
Ferre ira  dos  Santos ,  Leny
Bomtorin, Professora Ricar-
da de Paiva de Lima Berzin,
Celso Silveira Mello e Gentila
Iolanda da Silva Frare.

Tiago Stoco

EEEEEXPXPXPXPXPANSÃOANSÃOANSÃOANSÃOANSÃO

Rede de Supermercados Pague Menos
anuncia sua sétima loja em Campinas

Seguindo com seu plano de
expansão, a Rede de Supermerca-
dos Pague Menos anuncia a che-
gada de sua sétima unidade em
Campinas, localizada na Avenida
John Boyd Dunlop. Com essa nova
loja, o Supermercados Pague Me-
nos atingirá a marca de 39 lojas
em 21 cidades do interior paulista.

Essa expansão faz parte do
planejamento estratégico, que
fortalece o compromisso da
Rede com o crescimento susten-
tável e a geração de empre-
gos, criando novas oportuni-
dades para a população local.

"Nosso propósito é crescer de
forma competitiva e estruturada,
levando qualidade, conveniência e
preço justo para mais clientes.
Sempre estamos atentos às opor-
tunidades de mercado e à valo-
rização das pessoas. Campinas
é um polo estratégico para a
nossa Rede, e estamos entusias-
mados com os avanços na região",
afirma Sergio Biagioli, CEO do Su-
permercados Pague Menos.

Campinas, um dos princi-
pais polos econômicos e tecno-

lógicos do Brasil, se destaca por
sua infraestrutura moderna,
qualidade de vida e localização
estratégica. A cidade abriga uni-
versidades renomadas, como a
Unicamp, impulsionando o de-
senvolvimento de pesquisa e
inovação. Além disso, seu fácil
acesso às principais rodovias do
estado e a proximidade com o
Aeroporto de Viracopos conso-
lidam Campinas como um hub
logístico de grande relevância.
Sua diversidade cultural e gas-
tronômica também atrai visi-
tantes de toda a região.

Com 1.139.047 habitantes esti-
mados em 2022 pelo IBGE, Campi-
nas é o terceiro município mais po-
puloso do estado de São Paulo e o
décimo quarto do país. A cidade equili-
bra modernidade e natureza, ofere-
cendo opções de lazer ao ar livre em
parques como a Lagoa do Taqua-
ral e a Pedreira do Chapadão,
tornando-se um excelente local
para viver, estudar e empreender.

A trajetória do Supermerca-
dos Pague Menos em Campinas
começou em 2011, com a inau-

Nova unidade será na avenida John Boyd Dunlop

Divu lgação

guração da primeira unidade na
Avenida Mirandópolis e, no
mesmo ano, da loja de Barão
Geraldo. Em 2017, foi a vez da
unidade Parque Prado, seguida
pela Satélite Íris, em 2020. A mais
recente foi a loja do Castelo, aberta

em novembro de 2023. Ainda no
primeiro semestre de 2025, a Loja
Lix da Cunha será inaugurada, e
agora a Rede já anuncia mais uma
unidade, na conhecida avenida
John Boyd Dunlop, reforçando
sua presença na cidade.
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Thermas de São Pedro tem cuidado
especial com seu principal recurso

Se tem um assunto no qual o
Thermas de São Pedro é especialis-
ta é água! O parque possui a maior
piscina de ondas do estado, com 2,6
milhões de litros, além de mais de
20 atrações que, juntas, totalizam 7
milhões de litros de água tratada e
reutilizada, que garantem diversão
para toda a família. Para proporci-
onar momentos especiais para seus
visitantes, o parque tem uma gran-
de preocupação com o meio ambi-
ente e reconhece e valoriza este bem
natural tão precioso.

Toda a água que abastece o
Thermas é tratada dentro do com-
plexo por meio de ETAs (Estação
de Tratamento de Água) próprias,
sendo aproximadamente 70% da
água de reuso utilizada em jardins
e área verde. No ano passado, fo-
ram tratados 114 milhões de litros.

O parque, inclusive, desenvol-
veu um Projeto Pedagógico volta-
do para estudantes e educadores,
no qual as crianças poderão en-
tender a importância dos recursos
hídricos no Brasil e no mundo. Na
plataforma do projeto, o aluno en-
contrará informações essenciais
sobre os recursos hídricos, que de-
sempenham um papel crucial na
manutenção da vida no planeta,

como a gestão da água impacta o
meio ambiente e a sociedade e como
as condições de acesso à água afe-
tam diretamente o futuro.

Para celebrar o Dia Mundial
da Água (22 de março), criado com
o objetivo de alertar a população
sobre a importância da sua preser-
vação para a sobrevivência de to-
dos os ecossistemas do planeta, o
parque preparou uma programação
especial, com música ao vivo, per-
sonagens dando as boas-vindas aos
visitantes, recreação infantil, ani-
mação do Grupo Axé 40º e festa da
espuma. As atividades serão reali-
zadas no sábado e domingo.

SERVIÇO:
Programação especial Dia Mun-
dial da Água
Data: 22 e 23 de março
Horário: das 9h30 às 17h
Ingressos: Adulto (a partir de 12
anos): R$ 119,99 / Teen (de 7 a 11
anos): R$ 89,99 / Kid (de 1 a 6
anos): R$ 44,99
Endereço: O Thermas de São Pe-
dro fica na Rodovia Geraldo de
Barros - SP 304 - Km 189 - Fazenda
Limoeiro, São Pedro (SP). Mais infor-
mações pelos números 4000-2998
(sem DDD), (19) 3112-3388, (19) 3181-
2111, (19) 3481-0900 ou site .

Toda água que abastece o parque é tratada em ETAs próprias

Divulgação
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Rodrigo Arruda busca recursos
para a educação em São Paulo

O prefeito de Charqueada, Ro-
drigo Arruda, esteve em São Paulo
nesta quarta-feira (19) para uma
audiência pública sobre recursos e
investimentos para a área da
educação. O chefe do Executivo
charqueadense foi até a sede do
Fundo para o Desenvolvimento
da Educação (FDE) acompanha-
do do deputado estadual Alex de
Madureira. Na ocasião, eles con-
versaram com o presidente do ór-
gão, Fabrício Moreira.

A comitiva também contou com
a presença da secretária de Educa-
ção, Sueli Aparecida, e a secretária
de Convênios, Laraíne Franco. O
encontro abordou temas importan-
tes para o desenvolvimento da edu-
cação na cidade. Um dos principais
pontos abordados foi a captação de
recursos para novos investimentos
no setor da educação.

"Desta vez viemos acompanha-
dos do deputado estadual Alex de
Madureira, que tem sido um par-
ceiro de primeira hora do nosso
mandato. A educação de Charque-
ada vem avançando muito, mas
sabemos que é possível sempre
mais. Estamos aqui para articular
novas conquistas e seguir investin-
do forte na infraestrutura que é
oferecida aos nossos alunos", des-
tacou Rodrigo Arruda.

O prefeito também comen-
tou sobre a proximidade com o
governo estadual e o avanço dos
pleitos do município. "Criamos
este laço estreito e isso tem sido
ótimo para que possamos dar
passos importantes na educa-
ção. Hoje Charqueada tem as
portas abertas no governo do esta-
do e isso tem ajudado muito na
captação de recursos", disse.

Prefeito foi até a sede do Fundo para o Desenvolvimento da Educação (FDE)

Divu lgação
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Evento esportivo reúne atletas de 13
cidades no Bordadão neste sábado

São Pedro recebe neste sába-
do, dia 22, a IV Copa de Voleibol
Adaptado Amigos do Esporte na
Melhor Idade, evento que reúne
representantes de 13 cidades. O
evento começa com abertura às
8h e logo em seguida as compe-
tições, que em todas as etapas
devem reunir aproximadamen-
te 600 atletas, começam no Gi-
násio Municipal Antonio Carlos
Siloto Filho, o Bordadão.

Este ano participam da Copa
13 municípios: Amparo, Campi-
nas, Campo Limpo Paulista, Ipe-
ró, Jundiaí, Limeira, Mogi Gua-
çu, Praia Grande, Piracicaba,
Santos, Salto, Sorocaba e São
Pedro, que totalizam 52 equipes.

A novidade na competição em
2025 foi a inclusão da categoria 75
feminina, com representantes das
cidades de Jundiaí, Piracicaba e

Campinas. As outras categorias são
50, 58 e 68. As finais desta compe-
tição serão em São Pedro, nos dias
29 e 30 de novembro.

"Nos últimos 3 anos, São Pe-
dro disputou as principais séries da
Copa,  com as equipes feminina e
masculina 69, mas 2025 marca um
novo ciclo para as equipes, que  es-
tão em formação. O que se espera
para 2025 é o crescimento da mo-
dalidade na cidade e a chegada de
novos adeptos" , destaca a organi-
zadora do evento e treinadora das
equipes de São Pedro, Janaina
Acácia Martins. Na primeira ro-
dada, as equipes de São Pedro en-
frentam os times de Limeira, Jun-
diaí, Santos e Praia Grande.

O evento é realizado pela Se-
cretaria de Esportes e Lazer de
São Pedro, em parceria com a
APV (Associação Pró Vôlei).

O evento começa com abertura às 8h e logo em seguida as competições

Divulgação

VVVVVAGASAGASAGASAGASAGAS

FUVEST prorroga inscrições
para os concursos públicos

Estão prorrogados até 12 ho-
ras do dia 25 de março de 2025 os
prazos das inscrições dos concur-
sos públicos realizados pela FU-
VEST para vagas de Especialista em
Laboratório (diferentes especiali-
dades) e Técnico de Laborató-
rio (várias especialidades). Em
breve, o anúncio será publicado
no Diário Oficial do Estado pela
Universidade de São Paulo (USP).

Além do site da FUVEST
(www.fuvest.br), os interessados
poderão acessar diretamente o en-
dereço app.fuvest.br (https://
app.fuvest.br/) em "Concursos
Áreas diversas - USP 2025" para
conferir as inscrições abertas. Também
é possível acompanhar os anúncios no
Instagram @fuvest.oficial. Ou-
tras informações: h t t p s : / /
linktr.ee/fuvest.oficial.
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Kátia e Júnior se casam na academia
Em São  Pedro ,  no  ú l t i -

m o  s á b a d o  ( 1 5 ) ,  a  a c a d e -
mia Top Training foi  palco
de  uma cer imônia  inusi ta-

d a  e  e m o c i o n a n t e :  o s  a l u -
nos  Junior  e  Kat ia  of ic ia l i -
z a r a m  s u a  u n i ã o  m a t r i m o -
nia l  no  loca l  onde  compar-

t i l h a m  g r a n d e  p a r t e  d e
s u a s  r o t i n a s  d e  t r e i n o .  O
evento aconteceu durante o
f u n c i o n a m e n t o  r e g u l a r  d a

a c a d e m i a ,  p e r m i t i n d o  q u e
os  co legas  de  t re ino  part i -
cipassem como convidados
especiais.  A celebração, se-

g u n d o  o s  o r g a n i z a d o r e s ,
fo i  marcada pela  or ig inal i -
dade e  reforçou os  laços  de
a m izade e companheirismo

entre os frequentadores da
academia.  C o n f i r a  a s  f o t o s
d e  D a i a n e  P a u l a  @ d a i a n e -
paulafotograf ia

Daiane Paula
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Eventos esportivos programados para abril
devem reunir mais de 800 atletas em São Pedro

As competições esportivas se-
rão destaque em São Pedro no pró-
ximo mês. No dia 6 de abril acon-
tece a Copa São Paulo de Ciclismo,
evento oficial da Federação Pau-
lista de Ciclismo; no dia 13 de abril,
a etapa São Pedro da Copa Interi-
or, que reúne competições de tria-
thlon, aquathlon e duathlon e no
dia 27, a 1ª Corrida e Caminhada
Desenvolve para a Conscientização
do Autismo. Os eventos, que de-
vem reunir aproximadamente 800
atletas, são realizados com apoio
da Prefeitura de São Pedro.

A Copa São Paulo de Ciclis-
mo, no dia 6 de abril, é o maior
campeonato de ciclismo por etapas
do Estado de São Paulo e reúne
atletas de todas as regiões de São
Paulo e de outros Estados também
em 12 categorias oficiais e 3 extra-
oficiais, aberta a participação de
interessados com  qualquer tipo de
bicicleta para que possam vivenci-
ar a experiência do ciclismo olím-
pico. A edição 2025 da Copa, que
marca a 16ª temporada do evento,
começou no dia 23 de fevereiro.

Já no dia 13 de abril, a Copa
Interior, uma das principais com-
petições de triathlon do interior de
São Paulo, deve reunir 600 atletas
na competições que começam a
partir das 7h no Parque Maria
Angélica e imediações. A organi-
zação é da Chelso Sports.

A Copa é homologada e váli-
da pela Federação Paulista de Tri-
athlon e tem nove modalidades:

Triathlon Fitness (375m de
natação + 5km de bike + 2km de
corrida);

Triathlon Sprint (750m de
natação + 20km de bike + 5km de
corrida);

Triathlon olímpico (1.500m

de natação + 40km de bike + 10km
de corrida);

Duathlon Fitness (1km de cor-
rida + 5km de bike + 2km de corrida);

Duathlon Sprint (2,5km de
corrida + 20km de bike + 5km de
corrida - por questões logísticas a
distância teve sua ordem alterada);

Duathlon Olímpico (5km de
corrida + 40km de bike + 10km
de corrida):

Aquathlon Fitness (375m de
natação + 2km de corrida);

Aquathlon Sprint (750m de
natação + 5km de corrida);

Aquatlhon olímpico (1.500m
de natação + 10km de corrida).

A competição sempre foi pal-
co de resultados de destaque
para a equipe são-pedrense de
triathlon, que ficou em terceiro
lugar em 2017, foi vice-campeã
em 2018 e 2019, campeã em 2022
e 2023 e vice-campeã em 2024.

INCLUSÃO E CONSCI-
ENTIZAÇÃO - No dia 27 de
abril será realizada a "1ª Corri-
da e Caminhada Desenvolve pela
Conscientização do Autismo",
uma atividade para promover a
conscientização sobre o autismo
e incentivar a participação da
comunidade nesta causa tão
importante. Organizado pela clí-
nica Desenvolve Neurorreabili-
tação, o evento reunirá famíli-
as, atletas e simpatizantes da
causa em um percurso acessível e
repleto de significado. A corrida e
caminhada contará com percursos
de 3 km e 5 km, abertos a partici-
pantes de todas as idades.

Além da atividade esportiva, o
evento trará uma programação
com palestra e uma área de convi-
vência para troca de experiências

Os eventos são realizados com apoio da Prefeitura de São Pedro

entre as famílias. As inscrições se-
rão abertas no dia 21 de março, e
os interessados podem obter mais
informações e garantir sua partici-
pação por meio do perfil oficial no
Instagram da Desenvolve Neuror-
reabilitação São Pedro.

Os participantes receberão
kits exclusivos com camiseta,
medalha e outros itens. O even-
to reforça a importância da in-
clusão e do apoio às famílias de
crianças do espectro autista,
proporcionando um momento
de lazer e conscientização. A
expectativa é reunir um grande
público engajado na causa, for-
talecendo os laços comunitári-

os e promovendo a visibilidade
do autismo de maneira positiva
e acolhedora.

SERVIÇO
Copa São Paulo de Ciclismo - Etapa
São Pedro, 6 de abril. Mais informações:
@copa_sao_paulo_de_ciclismo
Copa  Interior de Triathlon - Etapa
São Pedro, 13 de abril. Largadas a
partir das 7h no Parque Maria An-
gélica. Mais informações:
www.copainterior.com.br
1ª Corrida e Caminhada Desenvol-
ve para a Conscientização do Autis-
mo, 27 de abril . Percursos: 3 km (cami-
nhada) e 5 km (corrida). Mais informa-
ções: @desenvolve.saopedro
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Programa da LBV oferece apoio, acolhimento para transformação
O Brasil ainda enfrenta desa-

fios alarmantes na luta contra a vi-
olência de gênero. Dados da Legião
da Boa Vontade (LBV), apontam
que das 638 mulheres e meninas
atendidas no programa SER Mu-
lher realizado pela Instituição, 68%
delas sofreram violência psicológi-
ca e 47% tiveram agressões físicas.
A falta de apoio e de informação
ainda impedem muitas mulheres de
romperem o ciclo da violência.

Março, Mês Internacional da
Mulher, é uma oportunidade para
ampliar a visibilidade da luta fe-
minina e destacar iniciativas trans-
formadoras. Desde 2022, a LBV
vem oferecendo esse apoio psicos-
social e emocional para o público
feminino. O serviço oferece até 30
atendimentos psicoterapêuticos se-
manais on-line e gratuitos, além
de orientação social e jurídica.

Muitas mulheres que recorrem à
Instituição chegam em estado de vulne-
rabilidade emocional, vítimas de relações
abusivas e outras violências, além da falta
de uma rede de apoio. Por meio do pro-
grama Ser Mulher, elas recebem supor-
te para elaborar vivências traumáticas,
melhorar a autoestima, desenvolver
autonomia e novos projetos de vida, além
de prevenir e/ou romper situações de
violência. "O programa fez total diferen-
ça na minha vida. (...) Porque eu não
tinha nenhum recurso, eu não tinha aju-
da, eu não tinha apoio. E eu acho que o
mais me doía, era ninguém ter me ouvi-
do (...) e eu me senti ouvida", relatou
B.G. (36 anos), atendida pela Instituição.
Ela enfrentou ainda uma série de desa-
fios, incluindo a necessidade de superar
traumas emocionais causados por rela-
ções abusivas. O programa também ofe-
receu a oportunidade de ressignificar sua
trajetória por meio do apoio psicotera-

pêutico e de orientações jurídicas, ele-
mentos fundamentais na sua recupe-
ração.  O impacto do programa Ser Mu-
lher (dados de janeiro a julho/2024):

• 1.576 atendimentos psicoló-
gicos realizados

• 55% das mulheres atendidas
estão na região Sudeste, seguidas
pelo Sul (14%) e Centro-Oeste (14%)

ONDE? - Meninas a partir dos 12
anos e mulheres de qualquer parte do
Brasil podem acessar o programa Ser
Mulher pelo WhatsApp (11) 99996-6557
ou buscar uma unidade da LBV mais
próxima (ver: www.lbv.org.br/endere-
cos). Para denúncias de violência con-
tra a mulher, o Ligue 180 está disponí-
vel 24h para acolhimento e orientação.
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Rede de Supermercados
Pague Menos realiza
Festival do Chocolate, de
19 de março a 1º de abril

Ele pode ser em barras, gotas,
tabletes, pó ou líquido. É o ingredi-
ente que transforma receitas sim-
ples em verdadeiras tentações: bri-
gadeiro, bolo de cenoura com co-
bertura, sorvete, pudim, briga-
deirão e tantas outras delícias.
Sabe quem é? O chocolate! Uma
paixão que atravessa gerações e
conquista paladares no mundo
todo. Pensando em oferecer va-
riedade, qualidade e preços im-
batíveis, a Rede de Supermerca-
dos Pague Menos realiza, de 19
de março a 1º de abril, o Festival
do Chocolate Pague Menos!

O chocolate é muito mais do
que um doce;  é um momento de
prazer, conforto e felicidade. Seja
amargo, ao leite, meio amargo, bran-
co ou recheado, cada tipo tem seu
charme e proporciona uma experi-
ência única de sabor e textura. "Seja
para um lanche rápido, um presente
especial ou um ingrediente versátil
na culinária, o chocolate segue con-
quistando corações e sendo parte
das melhores lembranças", comen-
ta Fábio Cecon, gerente de Marke-
ting e Comunicação da Rede de Su-
permercados Pague Menos.

O Festival do Chocolate Pague
Menos é também um esquenta para
a Páscoa 2025, trazendo ofertas
especiais para você antecipar suas
compras. E por falar em Páscoa, a
Rede Pague Menos saiu na frente!
Desde janeiro, a unidade de Ribei-
rão Preto foi a primeira loja do Bra-
sil a disponibilizar ovos de Páscoa
neste ano, um feito possível graças
ao bom relacionamento da Rede
com as indústrias fornecedoras,
garantindo um abastecimento an-
tecipado e mais opções para os Cli-
entes. Agora, com o Festival do

Chocolate, a variedade está ainda
maior para deixar sua Páscoa mais
doce e especial.

Se você é apaixonado por cho-
colate, não pode perder essa opor-
tunidade. São diversas marcas e
tipos com preços incríveis para
você estocar seus favoritos ou
presentear quem ama. O Festival
do Chocolate Pague Menos aconte-
ce de 19 de março a 1º de abril em
todas as 37 lojas físicas da Rede.
Consulte os endereços e horários
d e  f u n c i o n a m ento no site
superpaguemenos.com.br/unida-
des/s e aproveite para adoçar sua vida
com muita qualidade e economia!

Inaugurada em 1989, a Rede
de Supermercados Pague Menos
está entre as 40 maiores empresas
supermercadistas do Brasil, con-
forme o ranking da Associação
Brasileira de Supermercados
(ABRAS). Atualmente, possui 37
lojas em funcionamento nas cida-
des de Americana, Araras, Artur
Nogueira, Boituva, Campinas,
Hortolândia, Indaiatuba, Itu, Li-
meira, Mogi Guaçu, Nova Odessa,
Paulínia, Piracicaba, Ribeirão Pre-
to, Santa Bárbara d'Oeste, Salto,
São João da Boa Vista, São Pedro,
Sumaré, Tietê e Valinhos. A empre-
sa possui um Complexo Adminis-
trativo, Logístico e Entreposto de
Carnes em Santa Bárbara d'Oeste,
com 200 mil m². Com mais de sete
mil colaboradores, segue em cons-
tante expansão. A fórmula do bom
atendimento, somada aos produ-
tos de qualidade e aos preços im-
batíveis, faz da varejista sinônimo
de qualidade, economia, comodi-
dade, competência e variedade.
Supermercados Pague Menos
"Faz Sua Vida Melhor"!
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Simone Dante fala dos benefícios
da eletroterapia na estética corporal
Radiofrequência, Criolipólise, Lipocavitação, Ultrassom Micro e Macro Focado,
Infravermelho Longo, Corrente Russa são alguns dos procedimentos usados

Cada vez mais procurada en-
tre os pacientes da Simone Dante -
Estética Avançada, Saúde e Bem-
Estar, a eletroterapia traz inúme-
ros resultados positivos para cor-
po e para pele. Tipo de tratamento
estético que utiliza estímulos elétri-
cos para melhorar a circulação, a
nutrição, o metabolismo e a oxige-
nação da pele, a técnica, quando
feita de forma personalizada, pro-
porciona diversos benefícios, como
remoção de manchas, rejuvenesci-
mento, tratamento de estrias e com-
bate à celulite e flacidez.

De acordo com a biomédica
esteta, Simone Dante, os resulta-

dos podem ser ainda melhores
quando associados com terapias
manuais. "A eletroterapia pode ser
usada tanto no corpo como no ros-
to. De forma personalizada, obser-
vamos as áreas e identificamos as
necessidades de cada paciente,
como remoção de manchas escu-
ras na pele, cicatrizes de acne ou de
outra cirurgia, eliminação de ru-
gas ou linhas de expressão, com-
bate a flacidez, celulite, estrias ou
gordura localizada, por exemplo",
declarou.

Radiofrequência, Criolipólise,
Lipocavitação, Ultrassom Micro e
Macro Focado, Infravermelho

Longo, Corrente Russa, e outros
procedimentos são usados na Clí-
nica. "Algumas pessoas buscam
tratamentos específicos, e chegam
com o nome que viram na internet
e nas redes social. Mas é importan-
te ressaltar que os tratamentos iso-
lados não dão resultados a longo
prazo, e por isso ofereço algo per-
sonalizado, com várias técnicas
associadas, conforme a neces-
sidade de cada paciente", expli-
cou Simone Dante.

A biomédica também explicou
que alguns dermocosméticos po-
dem potencializar os resultados da
eletroterapia. "Os dermocosméticos

são aliados fundamentais aos pro-
cedimentos de eletroterapia. A as-
sociação de ativos às técnicas traz
inúmeros benefícios que garantem
o sucesso do tratamento, desde a
permeação de ativos que atuam no
problema a ser tratado até o pós-
procedimento", ressaltou.

Para saber mais sobre os tra-
tamentos personalizados com o
uso de eletroterapia, a Simone Dan-
te - Estética Avançada, Saúde e
Bem-Estar atende na rua Marieta
de Toledo Mendes, 604, no bairro
Jardim Nova Estância, em São Pe-
dro. Telefone: (19) 97150 - 1602. Redes
sociais: @clinicasimonedante

COMBOS DO MÊS DA
MULHER - COMBO 1, Designe de
Sobrancelhas com Henna, de R$ 65
por R$ 40; COMBO 2, 1 Limpeza de
Pele Profunda com Laser +1 avalia-
ção de pele com caneta Smart, de R$
180 por R$ 150; COMBO 3, 1 Drena-
gem Linfática corporal + 1Detox Fa-
cial (diminui poros, desintoxica, hi-
drata e ilumina a pele), de R$ 180
por R$ 120, COMBO 4, BB Laser La-
vieen. Faça o facial e ganhe o rejuve-
nescimento nas mãos ( Excelente para
diminuir poros, linhas finas, clarear
manchas, hidratar e iluminar a pele),
de R$750 por R$ 450; COMBO 5,
Depilação a Laser ( 10 sessões virilha

cavada +10 sessões de perianal + 10
sessões de Axilas), por 10x R$185 no
boleto ou 12x R$152 no cartão de cré-
dito; COMBO 6, 8h Criomodelagem
abdômen total +4 sessões de Ra-
diofrequência, de R$ 2.200 por
12xR$133/R$1.400 à vista;
COMBO 7, 6 Aplicações de Radi-
ofrequência HERTIX ( excelente
para diminuir a flacidez da face e
corpo), de R$ 900 por R$ 600;
COMBO 8, Ultrassom Micro e
Macrofocado no rosto, pescoço e pa-
pada. Ganhe os disparos do colo +
01 aplicação de hidratação injetável
Skinbooster Like, de R$4.000 por
12x R$ 337 ou R$ 3.200 à vista.

De acordo com a biomédica esteta, Simone Dante, o resultado pode ser ainda melhor quando associado com terapias manuais

Daniella Oliveira
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Resort Fazenda São João inaugura
expansão de centro de convenções
com foco no turismo de negócios
Durante toda a tarde do dia 18, os convidados puderam conhecer as novas instalações e vivenciar formatos inovadores para eventos corporativos

O Resort Fazenda São João
realizou, no último dia 18, um
evento especial para apresentar
a expansão do seu centro de con-
venções, que ganha status de

um dos mais completos do inte-
rior paulista. A programação
contou com coquetel, talks com
especialistas, palestra inspira-
dora de João Branco, além de

interações com personagens
Kidi+, muito networking e tro-
cas. Durante toda a tarde, os
convidados puderam conhecer
as novas instalações e vivenciar

formatos inovadores para even-
tos corporativos, experimentan-
do toda a sofisticação e estru-
tura dos ambientes. Para fechar
em grande estilo, show ao vivo

com a banda Sr. Jota, que cele-
brou junto aos convidados esse
momento histórico para o Re-
sort Fazenda São João e para
o turismo nacional. https://

www.instagram.com/resor-
t fazendasaojoao/  ht tps ://
www.facebook.com/resortfazendasa-
ojoao https://www.threads.net/@re-
sortfazendasaojoao

Divu lgação



A Tribuna de São Pedro
sábado, 22 de março de 2025 A11

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS
SR. ANTONIO SOARES, fa-
leceu no dia 15/03/2025 na
cidade de São Pedro, aos 82
anos de idade. Era filho dos
falecidos Sr. Antônio Jose
Soares e da Sra. Iria Justi-
no da Silva. Era casado com
a Sra. Maria Aparecida da
Silva Soares. Deixa os filhos
Rosimeire Emília Soares Al-
ves, Edirlei Rogerio Soares,
Elizete Rosaine Soares de
Oliveira. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. O
seu sepultamento deu-se dia
16/03/2025 saindo a urna
mortuária as 13:00h do Ve-
lório Memorial Bom Jesus,
sala 1, seguindo para o
Cemi tér io  Munic ipa l  da
mesma localidade onde foi
inumado em jazigo da fa-
mília. A família e amigos
enlutados os sentimentos
de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS.

SR. ARISTIDES FROTA TEI-
XEIRA, faleceu no dia 16/03/
2025 na cidade de Piracicaba,
aos 83 anos de idade. Era fi-
lho dos falecidos Sr. Aurino
Queiroz Teixeira e da Sra. Mer-
cedes Frota Teixeira. Era ca-
sado com a Sra. Ieda de Oli-
veira Teixeira. Deixa os filhos:
Mônica Teixeira Wetzel, Rober-

SRA. ANA LUCIA MANUEL
DE ALMEIDA, faleceu dia 14/
03/2025, na cidade de São
Pedro/SP, contava 57 anos, fi-
lha do Sr. Helio Izauro Manuel,
falecido e da Sra. Maria Bene-
dicta Pires Manuel; deixa os
filhos: José Augusto de Almei-
da; Samuel de Almeida, faleci-
do; Priscila de Almeida, faleci-
da; Robson Cardoso, falecido;
Natalia Rebeca Azevedo dos
Reis; Jéssica Graziela Azeve-
do dos Reis; Ana Julia Azeve-
do dos Reis e João Vitor Manu-
el Azevedo dos Reis. Deixa tam-
bém netos, demais familiares e
amigos. Sepultamento dia 15/03/
2025, às 09h00 do Velório Memo-
rial São Pedro da cidade de São
Pedro/SP, para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. CLAUDEMIR ANTONIO
SMANIOTTO, faleceu dia 15/
03/2025, na cidade de Piraci-
caba, contava 52 anos, filho do
Sr. Pedro Antonio Smaniotto e
da Sra. Aparecida Claudino
Smaniotto. Deixa demais fami-
liares e amigos. Sepultamen-
to dia 16/03/2025, às 17h00 do
Velório Memorial São Pedro/
SP, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade da cidade de
São Pedro/SP. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas
Funerais.

SRA ANNA GOMES VIEIRA,
faleceu dia Faleceu dia 16/03/
2025, na cidade de Águas de
São Pedro/SP, contava 81
anos, filha dos finados Sr. Ma-
nuel Gomes da Silva e da Sra.
Izabel da Silva Silveira, era viú-
va do Sr. Geraldo Vieira Aze-
vedo; deixa os filhos: Benedita
Vieira Bomtorin, casada com
o Sr. Valdir Bomtorin e Mauri-
cio Aparecido Vieira Azevedo.
Deixa os netos: Vitor Vieira
Bomtorin E Viviane Vieira
Bomtorin, demais familiares e
amigos. Sepultamento dia 17/
03/2025, às 13h00 do Velório
Memorial São Pedro/SP, para
o Cemitério Municipal da Sau-

dade da cidade de São Pedro/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SEBASTIÃO NOGUEIRA
DA SILVA faleceu dia 19/03/
2025, na cidade de São Pedro
- SP, contava 79 anos, filho do
Sr. Lazaro Nogueira da Silva e
da Sra. Maria de Lourdes Car-
valho, deixa familiares e ami-
gos. Sepultamento dia 20/03/
2025 às 10h00 do Velório Me-
morial de São Pedro - SP, para
o Cemitério Municipal de São
Pedro - SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas
Funerais.

SR. WALTER JOSÉ DE SOU-
ZA faleceu dia 20/03/2025, na
cidade de São Pedro/SP, con-
tava 71 anos, filho da Sra. Co-
rina Jacinto de Souza, faleci-
da; deixa os filhos: Viviane
Souza Cardoso; Marcio Olivei-
ra de Souza; Luciana Oliveira
de Souza Costa; Lucineia Sou-
za de Lima e Diego Oliveira de
Souza. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Sepultamento dia 21/03/2025
às 16h30 do Velório Municipal
de São Pedro/SP, para o Ce-
mitério Parque São Pedro na
cidade de São Pedro/SP. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. WALTER JOSE DE SOU-
ZA faleceu dia 20/03/2025, na
cidade de São Pedro/SP, con-
tava 71 anos, filho da Sra. Co-
rina Jacinto de Souza, faleci-
da; deixa os filhos: Viviane
Souza Cardoso; Marcio Olivei-
ra de Souza; Luciana Oliveira
de Souza Costa; Lucineia Sou-
za de Lima e Diego Oliveira de
Souza. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Sepultamento dia 21/03/2025
às 16h30 do Velório Memorial
São Pedro/SP, para o Cemité-
rio Municipal São Pedro na ci-
dade de São Pedro/SP. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

to Oliveira Teixeira, Simone
Oliveira Teixeira, Renan Olivei-
ra Teixeira. Deixa netos. Dei-
xa demais familiares e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se dia 17/03/2025 saindo a
urna mortuária as 10:00h do
Velório Memorial Bom Jesus
São Pedro, sala 1, seguindo
para o Cemitério Municipal de
São Pedro, onde foi inumado
em jazigo da família. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. EDSON SHIGUETAKA
IRAMINA, faleceu no dia 19/
03/2025 na cidade de São Pe-
dro, aos 50 anos de idade. Era
filho do Sr. Takashi Iramina e
da falecida Sra. Mitsue Irami-
na. Era casado com a Sra Jen-
nifer Fujimoto Iramina. Deixa
demais familiares e amigos. O
seu corpo foi transladado para
cidade de São Bernardo do
Campo onde seu sepultamen-
to deu-se dia 20/03/2025 sain-
do a urna mortuária as 15:00h
do Velório Paulicéia, sala 4,
seguindo para o Cemitério Vila
Paulicéia, onde foi inumado
em jazigo da família. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.
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Repasses chegam a
20,5 milhões de famílias

As 20,5 milhões de famílias
atendidas pelo Bolsa Família em
março começaram a receber o
repasse do mês na terça-feira,
18. O cronograma de pagamen-
tos leva em conta o final do
Número de Identificação Social
(NIS) e segue até o dia 31. Com
valor médio de R$ 668,65, o in-
vestimento do Governo Federal
é de R$ 13,7 bilhões e chega aos
5.570 municípios brasileiros.

Dentro da cesta de benefícios
adicionais incluídos a partir da reno-
vação do programa em 2023, 9,1 mi-
lhões de crianças de zero a seis anos
recebem o Benefício Primeira Infância
neste mês. O adicional de R$ 150 é re-
passado a cada integrante do núcleo
familiar dos beneficiários nessa fai-
xa etária, a partir de um investi-
mento de R$ 1,27 bilhão.

Outros três benefícios, todos
de R$ 50 adicionais, chegam a
606,6 mil gestantes, 347,1 mil nu-
trizes (em fase de amamentação) e
15 milhões de crianças e adolescen-
tes entre sete e 18 anos. O valor
somado para saldar esses três be-
nefícios é de R$ 721,71 milhões.

Em março, o Bolsa Família
beneficia, em seu grupo prioritário,
240,1 mil famílias indígenas, 278,7
mil famílias quilombolas, 238,2 mil
famílias em situação de rua e 374,6
mil famílias de catadores de mate-
rial reciclável. Além disso, o pro-
grama ampara 8,3 mil famílias
com crianças em situação de tra-
balho infantil e 61,1 mil famílias
com integrantes resgatados de tra-
balho análogo ao escravo.

Como costuma ocorrer no pro-
grama de transferência de renda
do Governo Federal, 83,70% dos
responsáveis familiares são mulhe-
res: 17,16 milhões. Do total de pes-
soas que receberão os benefícios em
março, 31,42 milhões são do sexo
feminino (58,3%). As pessoas de cor
preta/parda representam a predo-
minância entre os beneficiários e
somam 39,34 milhões (73%).

Outra criação da nova versão
do Bolsa Família, a Regra de Pro-
teção permite aos beneficiários per-
manecerem no programa por até
dois anos, mesmo depois de conse-
guirem emprego com carteira assi-
nada ou aumento de renda. Nesse
caso, a família recebe 50% do va-
lor. Esse parâmetro atinge, em
março, 3,11 milhões de famílias, das
quais 407,9 mil iniciam a regra de
proteção neste mês.

Em 550 municípios de dez es-
tados, o pagamento do Bolsa Fa-
mília em março foi feito integral-
mente na terça-feira, 18, primeiro
dia do cronograma. São cidades e
regiões incluídos nas ações de en-
frentamento a desastre, como en-
chentes, inundações e períodos lon-
gos de seca e estiagem. A iniciativa
vai beneficiar diretamente 966 mil
famílias. Na lista estão os 497
municípios do Rio Grande do Sul, 13
de São Paulo e dez no Mato Grosso.

REGIÕES - No recorte por re-
giões, o Nordeste reúne o maior nú-
mero de contemplados em março.
São 9,4 milhões de beneficiários, a
partir de um investimento de R$
6,26 bilhões. Na sequência aparece
a região Sudeste (5,92 milhões de
famílias e R$ 3,86 bilhões em re-
passes), seguida por Norte (2,61
milhões de famílias e R$ 1,84 bi-
lhão), Sul (1,45 milhão de benefici-
ários e R$ 951,9 milhões) e Centro-
Oeste (1,10 milhão de contempla-
dos e R$ 740,5 milhões).

Na divisão por unidades fede-
rativas, o maior número de con-
templados em março está na Bahia.
São 2,469 milhões de famílias be-
neficiárias no estado, a partir de
um aporte federal de R$1,62 bi-
lhão. São Paulo aparece na se-
quência, com 2, 465 milhões de
contemplados. Em outros seis es-
tados há mais de um milhão de
integrantes do programa: Pernam-
buco (1,580 milhão), Rio de Janei-
ro (1,570 milhão), Minas Gerais
(1,575 milhão), Ceará (1,451 mi-
lhão), Pará (1,346 milhão) e Mara-
nhão (1,233 milhão).

Roraima é o estado com
maior valor médio de repasse
para os beneficiários em mar-
ço: R$ 735,18. O Amazonas,
com R$ 725,06, e o Amapá, com
R$ 716,73, completam a lista das
três maiores médias nos esta-
dos. Quando o recorte leva em
conta os 5.570 municípios brasi-
leiros, o maior valor médio está em
Uiramutã, município de 13,7 mil
habitantes em Roraima, com
2.218 famílias atendidas pelo
programa neste mês e tíquete mé-
dio de R$ 1.030,82, único municí-
pio do país a superar os mil reais
de valor médio do benefício. Na
sequência aparecem os municí-
pios de Campinápolis (MT), com
R$ 913,68, e Santo Antônio do
Içá (AM), com R$ 880,73.

Cronograma de pagamento do Bolsa Família em março de 2025
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Por que os meninos também devem
ir ao urologista na adolescência?

Se seu filho já passou da fase
de consultas pediátricas, chegou a
hora levá-lo a um urologista. É en-
tre os 10 e 15 anos, fim da infância
e início da puberdade, que a pri-
meira consulta deve acontecer.
Embora a prática seja pouco difun-
dida no Brasil, essa é a melhor for-
ma de garantir que as novas gera-
ções de meninos cresçam com
acompanhamento, mais qualidade
de vida, informação, segurança e,
acima de tudo, sem medo de cui-
dar da própria saúde. É o que ori-
enta o urologista José Roberto Co-
lombo Júnior, médico do Hospital
Israelita Albert Einstein.

Para ele, é fundamental que a
sociedade reflita sobre o assunto e
crie o hábito de cuidar da saúde
urológica masculina desde cedo, e
não somente após os 40 anos. "É
preciso desmistificar a ideia de que
o urologista é um médico apenas
para homens adultos e mais ido-
sos. Assim como as meninas são
levadas ao ginecologista para acom-
panhar seu desenvolvimento e pre-
venir doenças, também é necessá-
rio ter essa cultura de cuidado com
os garotos para que eles aprendam
a cuidar da própria saúde assim
que entram na adolescência. Os
pais ou responsáveis devem co-
meçar a agir como essa figura
de incentivo, pois dessa forma
poderão melhorar a vida de seus
filhos no futuro", destaca.

Sem tabus - A avaliação médi-
ca desde a adolescência, além de
quebrar tabus, pode ajudar a iden-
tificar e tratar precocemente diver-
sas condições, como alterações no
desenvolvimento dos órgãos geni-
tais; fimose e outras condições que
afetam a higiene íntima; infecções
urinárias recorrentes; varicocele,
uma dilatação anormal das veias
testiculares que pode afetar a ferti-
lidade; detecção precoce de do-
enças e outras enfermidades do
aparelho urinário. Diferentemen-
te das meninas, que precisam ano-
tar o ciclo menstrual para infor-
mar nas consultas, os garotos
devem apenas conversar sobre seu
histórico médico até então.

Os garotos precisam de acompanhamento urológico desde cedo para prevenir doenças silen-
ciosas na vida jovem e adulta, alerta especialista

É o urologista também que
poderá tirar aquelas dúvidas co-
muns aos garotos dessa faixa etá-
ria que sabem que o pediatra não é
o médico mais adequado para res-
pondê-las. Saber mais, por exem-
plo, sobre assuntos como o tama-
nho do pênis, se "está normal para
a idade", sobre o uso de preser-
vativos, quais vacinas tomar, as
infecções sexualmente trans-
missíveis, entre outras questões.

Prevenção - Quanto antes se
cria o hábito do acompanhamento
médico, maior é a chance de preve-
nir doenças graves no futuro, isso
porque muitas doenças são silenci-
osas e podem ser fatais.

"Grande parte dos homens
só busca um especialista quan-
do já tem um problema de saú-
de estabelecido. Um acompa-
nhamento regular possibilita
diagnósticos precoces e trata-
mentos mais eficazes. Um sim-
ples exame clínico pode fazer
toda a diferença no futuro.

Além disso, conversar sobre o
tema de forma aberta e sem pre-
conceitos dentro da família
pode ajudar a naturalizar esse
cuidado", explica Colombo Jú-
nior, que é também um dos ases
nacionais no campo da cirurgia
robótica do Hospital Albert
Einstein. Prevenção que pode
ajudar a mudar uma triste pro-
jeção estatística. Segundo dados
de um estudo da revista cientí-
fica internacional Lancet, publi-
cados pela Sociedade Brasileira
de Urologia (SBU), até 2024,
os casos de câncer de prósta-
ta no mundo devem duplicar,
passando de 1,4 milhão, em
2020, para 2,9 milhões, em
2040, devido não só ao au-
mento da expectativa de vida
global, mas também à falta da
cultura do diagnostico precoce.

Somente no Brasil, em 2023,
o câncer de próstata matou so-
zinho uma média de 47 homens
por dia, conforme dados do

Ministério da Saúde.
Outra doença silenciosa e pe-

rigosa é o câncer de testículo, tipo
de tumor que mais afeta homens
na idade reprodutiva, entre 15 e 35
anos. E, segundo a SBU, estudos
indicam um aumento alarmante de
26,6% no número de óbitos proje-
tados por essa causa entre 2026 e
2030, em comparação ao período
de 2011 a 2015.

Médico urologista e especi-
alista em cirurgia robótica uro-
lógica do Hospital Israelita Al-
bert Einstein. Coordenador Exe-
cutivo da Pós-Graduação em
Cirurgia Robótica do Hospital
Israelita Albert Einstein. For-
mado pela Faculdade de Medi-
cina da USP (FMUSP). Possui
doutorado pela Faculdade de Me-
dicina da USP (FMUSP) São Pau-
lo. Aprimoramento (Fellowship) em
cirurgia minimamente invasiva na
Cleveland Clinic, Cleveland,
EUA. Atendimento: (11) 97090-
5300 e WhatsApp (11) 2151-4116.

Marcelo Carvalho é chefe do serviço de Pediatria da
Santa Casa de Piracicaba
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Cuidados com a saúde
infantil no outono

A estação do outono, que come-
ça a vigorar hoje, dia 20 de março,
no hemisfério sul, traz alterações cli-
máticas que podem afetar a saúde
infantil. Segundo Marcelo Carvalho,
chefe de Pediatria da Santa Casa de
Piracicaba, a queda nas temperatu-
ras e a maior amplitude térmica
entre dias e noites favorecem infec-
ções respiratórias. "A diminuição da
umidade do ar resseca as mucosas
respiratórias, reduzindo uma impor-
tante barreira de defesa natural do
organismo das crianças", explica.

Durante essa estação, há um
aumento nas infecções virais do
trato respiratório, incluindo rino-
vírus e vírus sincicial respiratório
(VSR). "Observamos também um
aumento considerável de bronqui-
olite em bebês e exacerbações de
asma", afirma Carvalho. As mu-
danças de temperatura e umidade
afetam diretamente o sistema imu-
nológico das crianças, tornando-
as mais suscetíveis a doenças.

O médico destaca que a bron-
quiolite, causada principalmente
pelo VSR, é uma das condições que
mais se elevam no outono. "Além
disso, há um aumento nas crises
asmáticas e nas manifestações alér-
gicas relacionadas a polens e fun-
gos", acrescenta. A diferenciação
entre resfriados e alergias é essen-
cial. Enquanto o resfriado apresen-
ta sintomas como obstrução nasal
e febre, as alergias tendem a ser
persistentes e sem febre, explica o
especialista. Para proteger as crian-
ças, o pediatra recomenda algumas me-

didas preventivas. "Manter a hidrata-
ção, umidificar ambientes e evitar
aglomerações são fundamentais", ori-
enta.

A vacinação contra a gripe é for-
temente recomendada no início do
outono, segundo Carvalho, pois re-
duz o risco de doenças graves. "A
vacina protege contra as cepas circu-
lantes mais prováveis da tempora-
da, reduzindo o risco de casos gra-
ves, hospitalizações e complicações
como pneumonia e otite média agu-
da. A vacina também diminui a cir-
culação viral na comunidade, prote-
gendo indiretamente bebês menores
de 6 meses e pessoas com contrain-
dicações à vacinação. Além da influ-
enza, é importante manter o calen-
dário vacinal completo, incluindo as
vacinas pneumocócicas que previnem
importantes infecções bacterianas
que frequentemente se instalam
como complicações de quadros virais
iniciais", alerta o médico.

A alimentação também desem-
penha um papel importante na saú-
de infantil. "Frutas cítricas ricas em
vitamina C e alimentos ricos em zin-
co são essenciais para fortalecer o
sistema imunológico", afirma o pe-
diatra. Além disso, práticas de hi-
giene, como a lavagem frequente
das mãos e a boa ventilação dos
ambientes, são fundamentais para
reduzir a propagação de doenças.

Marcelo Carvalho enfatiza que
medidas simples, se implementadas de
forma consistente, podem fazer uma
grande diferença na saúde das cri-
anças durante o outono.

Divu lgação

Divu lgação
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A Revolta dos Baby-Boomers: O tempo não espera por ninguém
Pedro Aguiar

Hoje, estranhamen-
te, acordei por volta de
quatro horas. Transpi-
rava por  todos  os
poros. De início, culpei
a quente brisa notur-
na que adentrava pela
janela do meu quarto.
Porém, de imediato, pensei se
não estaria o meu corpo desa-
costumado ao forte calor do inte-
rior de São Paulo nesta época do
ano após ter enfrentado, há me-
nos de 30 dias e por seis meses, o
intenso frio da região central de
Portugal.

À medida em que, gradativa-
mente, eu me refrescava com uma
ducha fria e revigorante, percebi
que a razão do meu despertar não
se relacionava ao calor e sim a uma
série de sonhos aparentemente
entrecortados. Eles decorriam de
mais de dois dias de intensas ati-
vidades entre reuniões presenciais
e online, na discussão de projetos
e à profunda imersão num tema
ao qual me dedico há mais de dez
anos, a longevidade.

A partir daí, tudo ficou
mais claro e os pensamentos co-
meçaram a, celeremente, fluir
em minha mente.

Assim, numa longa sucessão
de imagens apareciam idosos em
Portugal e no Brasil. No país eu-
ropeu, rodas de pessoas de idade
avançada bem trajadas e com apa-
rência saudável reunidos no café
da tarde nas agradáveis paste-
larias, enquanto que, por aqui,
destacavam-se as fotografias
de idosos miseravelmente ves-
tidos nas intermináveis filas de
um hospital público na periferia
de grandes cidades.

Uma frase,
repetida à exaustão pelo
meu amigo e guru, Dr.
Alexandre Kalache,
médico geriatra e pre-
sidente do ILC - Inter-
national Longevity
C e n t e r - B r a z i l ,
martelava em minha
cabeça. Ele diz algo

como:  "Os países  mais
desenvolvidos primeiramente
enriqueceram para depois en-
velhecer, enquanto a população
brasileira rapidamente envelhe-
ce na pobreza".

Com esse "mantra" de pano
de fundo, eu, um Baby-Boomer,
estava revoltado. E me via na ima-
gem seguinte, fazendo coro com
conhecidos e amigos, homens e
mulheres, de idades equivalentes
à minha, em pé, postados em um
plano superior, vociferando di-
ante de uma plateia formada
por pessoas mais jovens, das ge-
rações X à Alpha.

Nós, os Baby-Boomers, está-
vamos nesse sonho - ou pesadelo -
nos rebelando. Essa experiência
reflete a nossa realidade. Sim, es-
tamos nos rebelando, mas não
contra o mundo, e sim contra a
ideia de que envelhecer significa
desacelerar, desistir ou aceitar li-
mitações impostas pelo tempo.

Enquanto muitos das gera-
ções mais novas ainda adiam os
cuidados com a própria longe-
vidade, essa geração está pro-
vando que nunca é tarde para
viver mais e melhor. No entan-
to, o alerta é claro: o tempo voa. E
quando você acordar, pode ser tar-
de demais para garantir

um envelhecimento ativo e
saudável. A boa notícia? Você tem
a oportunidade de agir agora.

Para desfrutar plenamente
das décadas futuras, não basta
querer - é preciso construir a base
hoje. E isso, de acordo com o dou-
tor Kalache, envolve quatro ca-
pitais fundamentais:

1. Financeiro. Quem pensa
que a aposentadoria está longe
pode se surpreender com a veloci-
dade dos anos. Organizar-se finan-
ceiramente agora significa liberdade
para escolher como viver o futuro.

2. Saúde. Não adianta ter
dinheiro sem vitalidade. Ali-
mentação adequada, exercícios
físicos e cuidados preventivos
são investimentos que trazem
retorno garantido.

3. Social. O isolamento en-
velhece. Cultivar amigos, man-
ter conexões e fortalecer laços
familiares garantem suporte
emocional e bem-estar.

4. Conhecimento. O cérebro
precisa de estímulos constantes.
Aprender algo novo, manter-se
atualizado e desafiar a mente pre-
vinem o declínio cognitivo.

A esses quatro capitais, eu
acrescentaria um quinto, dica da
psicóloga Edilene Mendonça, en-
trevistada num dos mais de 100
programas por mim produzidos e
apresentados na Rádio Comuni-
tária FM 106,3, de São Pedro, SP.
Ela propôs o pilar Crença, com
o sentido de que ter fé, seja em
uma religião, filosofia ou pro-

pósito maior, dá sentido à vida
e fortalece a resiliência.

E finalmente, como sempre
procuro enfatizar numa luta insa-
na e persistente comigo mesmo, de
nada adianta seguir à risca esses ca-
pitais deixando-os à deriva do
tempo. É preciso estarmos consci-
entes de que "Não Procrastinar" é
a palavra de ordem a ser cumpri-
da. O maior inimigo da longevidade é
o "depois eu faço". O momento de agir
é agora - porque o tempo não para.

Fica o chamado às novas ge-
rações. Os Baby-Boomers, em boa
parcela deles, entenderam essa
equação e estão na dianteira, pro-
vando que é possível envelhecer
com qualidade. E você? Vai espe-
rar para ver ou vai se juntar a nós
nessa revolução da longevidade?

O relógio, em ritmo frenético,
está correndo. Sempre é tempo,
mas quanto antes, melhor.

OBS:
(¹) O termo baby-boomer re-

fere-se às pessoas nascidas entre
1946 e 1964, um período marcado
pelo crescimento populacional ace-
lerado após a Segunda Guerra
Mundial. Essa geração cresceu em
um mundo de grandes transfor-
mações sociais, políticas e tecnoló-
gicas, testemunhou a chegada da
televisão, a corrida espacial, os
movimentos pelos direitos civis e
a ascensão da cultura jovem. Hoje,
ao chegarem à fase da maturida-
de, muitos baby-boomers desafi-
am estereótipos do envelhecimen-
to e buscam viver essa etapa com
qualidade, saúde e propósito.

Pedro Aguiar, Relações Pú-
blicas, Jornalista, Radialista
e Copywriter, há mais de 11
anos, é um entusiasta do
tema Longevidade
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Feriados com atrações
para toda a família
no Hotel Fazenda
Fonte Colina Verde

Feriado prolongado é bom
demais, mas quando dá para
emendar com mais um fica me-
lhor ainda. Agora, em abril,
Páscoa e Tiradentes estão cola-
dos e o Hotel Fazenda Fonte
Colina Verde, em São Pedro, re-
solveu oferecer um pacote que é
uma verdadeira miniférias, de
17 a 21 de abril. Uma folga pro-
longada para toda a família se
divertir e relaxar sem pensar em
nada, somente curtir as atra-
ções e a gastronomia deliciosa
de um típico hotel fazenda.

No Hotel Fazenda Fonte Coli-
na Verde, a apenas 180 km da ca-
pital paulista, os monitores já pre-
pararam toda a programação de
lazer que, como sempre, está bem
especial e cheia de surpresas. Neste
feriadão, os destaques são a Caça
aos Ovos de Páscoa pelo hotel, o
divertido Chocobingo, Torneio de
Beach Tênis, pagode na piscina,
show de mágica e muitos brinque-
dos infláveis distribuídos pelo ho-
tel, sem falar nos deliciosos janta-
res temáticos.

Durante essa folga prolon-
gada, a dica do Colina Verde é
relaxar com a família e se re-
frescar no imenso parque aquá-
tico com 10 piscinas, sendo 4
aquecidas, ou então caminhar
pelas trilhas do hotel inserido
em uma área de proteção ambi-
ental de 200 mil m². Dá para
fazer também passeios de tren-
zinho, ir à fazendinha com as

crianças para alimentar os ani-
mais que vivem por lá, ordenhar
as vaquinhas, pescar, passear a
cavalo e se divertir com as gin-
canas em família.

Tarifas: No Hotel Fazenda
Fonte Colina Verde o pacote de 17
a 21 de abril, quinta a segunda-fei-
ra, está a partir de R$ 4.640,00 o
casal com todas as refeições (café
da manhã, almoço, chá da tarde e
jantar) sendo que duas crianças até
12 anos têm cortesia. Informações
e reservas: 08000 13 1009 / (19)
3481 9999 / (19) 98238 0380
(WhatsApp) ou pela internet
www.hotelcolinaverde.com.br

Sobre o hotel: A infraestru-
tura do Hotel Fonte Colina Ver-
de é perfeita para famílias. São
200 mil m² de área verde com
bosques, trilhas ecológicas e
nascentes, parque aquático com
10 piscinas, sendo 4 cobertas e
aquecidas, campo de futebol, vô-
lei de areia, quadra de tênis, espa-
ço fitness, lago para pesca esporti-
va, horta, passeio de trenzinho,
playground, salão de jogos e brin-
quedoteca. Dentro do hotel há uma
fazendinha com animais de peque-
no porte, vacas e cavalos para mon-
taria. A hospedagem é feita em 153
apartamentos de 30 a 50 m²
(luxo, superior e standard) com
varanda, ar condicionado, TV
LCD com canais a cabo e via
satélite, frigobar, cofre, secador
e wi-fi. Alguns apartamentos
possuem vista panorâmica.

Neste feriadão, os destaques são a Caça aos Ovos de Páscoa
pelo hotel, o divertido Chocobingo

Divu lgação
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Rede de Supermercados
Pague Menos marca
presença no EmpregaFAM

Reforçando seu compro-
misso com a empregabilidade e
o desenvolvimento da comuni-
dade, a Rede de Supermercados
Pague Menos estará presente no
EmpregaFAM, um dos maiores
eventos de empregabilidade da
região de Americana e Santa
Bárbara d'Oeste. Essa é uma
excelente oportunidade para
quem busca uma nova coloca-
ção no mercado de trabalho.

O evento acontece no dia 24
de março de 2025, segunda-feira,
das 8h às 16h, na Faculdade de
Americana - FAM. A equipe de
Gente e Gestão da Rede estará dis-
ponível para apresentar as opor-
tunidades e receber os interessa-
dos nas vagas disponíveis para di-
versas áreas, operacionais e admi-
nistrativas, como:

Se você está em busca de uma
nova oportunidade ou conhece al-

guém que deseja ingressar no
mercado de trabalho, não perca
essa chance. Basta comparecer
ao evento com currículo atuali-
zado, comprovante de endere-
ço, carteira de trabalho (digital
ou impressa), RG e CPF. Caso
seja Pessoa com Deficiência
(PCD), também é necessário levar
um laudo médico atualizado.

A Rede de Supermercados Pa-
gue Menos tem o compromisso de
impulsionar talentos e fomentar a
empregabilidade em todas as cida-
des onde atua. Além do evento, di-
vulga constantemente novas opor-
tunidades no portal de vagas: ht-
t p s : / / s u p e r p a g u e m e n o s .
pandape.infojobs.com.br e no
LinkedIn: linkedin.com/company/
paguemenos. Convide amigos e
familiares. Essa pode ser a
chance perfeita para dar um novo
passo na carreira.

Confira as novas oportunidades no portal de vagas no https://
superpaguemenos.pandape.infojobs.com.br

Divu lgação
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SindBan prestigia inauguração do novo Centro de
Eventos Corporativos do Resort Fazenda São João

Em São Pedro, o Resort Fa-
zenda São João celebrou um
marco significativo com a inau-
guração do seu novo Centro de
Eventos Corporativos, consoli-
dando-se como uma referência
para encontros empresariais,
conferências e grandes celebra-
ções na região.

O evento contou com a
presença do Sindicato dos
Bancários de Piracicaba e re-
gião (SindBan), representado
pelo presidente José Antonio
Fernandes Paiva,  acompa-

nhado do diretor financeiro,
João Possebon Neto, a assesso-
ra administrativa,  Gabrieli
Menegati e a assistente adminis-
trativa, Dafni Fernanda.

Para o presidente do Sindi-
cato dos Bancários de Piracica-
ba e região, "é uma satisfação
prestigiar a inauguração deste
novo Centro de Eventos Corpo-
rativos, um marco importante
para o setor na nossa região.
Este espaço moderno fortalece
o ambiente de negócios e fomen-
ta a inovação", comemora Paiva.

João Branco e José Antonio Fernandes Paiva na inauguração do
Centro de Eventos Corporativos do Resort Fazenda São João

Divu lgação
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Motor Road Festival é
neste fim de  semana
em Águas de São Pedro

O final de semana será de
muita música, rock e adrenalina no
Motor Road Festival, que acontece
entre os dias 21 e 23 de março, na
praça Dr. Octávio de Moura An-
drade, em Águas de São Pedro.

O evento está sendo divulgado em
toda a região e deve atrair centenas de
motociclistas e adeptos dos festi-
vais. Confira a programação com-
pleta, chame os amigos, traga sua
moto e venha curtir esse grande even-
to em Águas de São Pedro.

Programação:
Sexta-feira - 21

17h - Abertura oficial
20h - Banda Crazy Mary

Sábado - 22
10h - Abertura Praça de Ali-

mentação
14h30 - Banda Velho Maneiro
16h30 - Banda Aracnofilia
20h - Banda Arthur Helio e os

Lobos

Domingo - 23
10h - Abertura Praça de Ali-

mentação
12h30 - Banda Big Band Wolf
15h - Banda Jet Set

Evento acontece de  21 e 23 de março, na praça Dr. Octávio
de Moura Andrade
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Deputada Bebel preside sessão de premiação
do Inezita Barroso e homenageia Bete Bissoli
Evento reuniu vários representantes do Estado de São Paulo; de São Pedro, a homenageada foi a compositora Bete Bissoli

A deputada estadual piracica-
bana Professora Bebel, presidenta
da Comissão de Educação e Cultu-
ra da Assembleia Legislativa de São
Paulo, presidiu nesta manhã de
sexta (14) a sessão solene da VIII
Edição do Prêmio Inezita Barroso
da Assembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo, marcada pela pre-
miação de 20 artistas da música
sertaneja de raiz e da cultura caipi-
ra e regional do estado de São Pau-
lo. Na solenidade realizada no ple-
nário Juscelino Kubitschek da As-
sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo, Bebel prestou homena-
gem ao cantador de cururu e vio-
leiro Antonio Paes Moreira, o "To-
ninho da Viola", que reside no bair-
ro Paulista, e é conhecido pela sua
dedicação à viola e ao cururu.

A solenidade contou com a
participação do ator global Paulo
Betti, que aceitou o convite da de-
putada Professora Bebel para ser o
mestre de cerimônias, e foi presti-
giada por diversos deputados, en-
tre eles Beth Sahão, Paulo Fiorilo,
Ediane Maria, Simão Pedro, Letí-

cia Aguiar, Mauro Bragato e o pre-
sidente da Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo, André do
Prado. O ex-deputado estadual
Marcos Martins, criador desta pre-
miação também participou da so-
lenidade que contou ainda com a
participação do grande artista Mi-
lionário, da dupla Milionário e José
Rico, que esteve presente no even-
to. "Em seu nome, homenageio to-
dos os artistas que foram premia-
dos nesta edição de 2025, especial-
mente ao meu querido Tonho da
Viola", destacou Bebel.

Na solenidade, os indicados
receberam uma estatueta confec-
cionada em metal de cor ouro
velho, com base retangular so-
bre a qual ergue-se um busto
esculpido representando a Pa-
tronesse, Sra. Inezita Barroso,
acompanhada de um diploma, será
concedido pelo Presidente da
Assembleia Legislativa do Estado
de São Paulo, André do Prado.

O prêmio Inezita Barroso é
concedido pelo Presidente da As-
sembleia Legislativa, e é em home-

nagem à grande artista Inezita Bar-
roso, nascida em São Paulo, em 04/
03/1925. Inezita Barroso foi uma
das mais amadas e consagradas
artistas brasileiras, considerada
um dos ícones da música caipira e
do sertanejo raiz, atuando como
instrumentista, cantora, composi-
tora, apresentadora e pesquisado-
ra do folclore brasileiro. Durante
muitos anos, de 1980 a 2014, apre-
sentou o programa "Viola, Minha
Viola" na TV Cultura. Uma das
músicas mais conhecidas gravada
pela cantora foi "A moda da pin-
ga". Além disso, em 2014 foi eleita
para assumir uma das cadeiras da
Academia Paulista de Letras. Fale-
ceu em 2015, aos noventa anos,
devido a uma insuficiência respi-
ratória. O prêmio da Assembleia
Legislativa que leva o seu nome,
presta uma homenagem a uma das
principais representantes da músi-
ca de raiz do Brasil.

O HOMENAGEADO  -
"Toninho da Viola" reside em
Piracicaba há cerca de 70 anos
e na solenidade esteve acompa-

nhado da sua esposa, Maria
Inês. Reconhecido como um ver-
dadeiro contador de histórias,
Toninho é referência na memó-
ria caipira e popular piracicaba-
na, tendo mais de 65 anos de
atuação. As riquezas folclóricas
e culturais estão no repertório
desse grande violeiro, profun-
do conhecedor da música raiz,
do cururu e da história dos gran-
des curureiros de Piracicaba.

Ao longo dos mais de 65
anos de atuação na música cai-
pira, "Toninho da Viola", que
inicialmente fez dupla com seu
irmão Manezinho, já falecido,
gravou a primeira música na
década de 60, "O outro Rei",
tendo se apresentado em diver-
sas emissoras de TV e rádio,
inclusive por diversas vezes no
programa de Inezita Barroso.
Como violeiro, acompanhou di-
versos cururueiros, como os
saudosos Pedro Chiquito, Nhô
Serra, de quem era compadre,
Parafuso e tantos outros. Atual-
mente, ainda faz apresentações na

cidade de Piracicaba, sendo
uma referência da viola caipira.

A homenageada - Bete Bissoli
é autora de 160 músicas, em vários
estilos musicais. A compositora
mantém um repertório de músicas
de raiz e regionais, que divulga ao
máximo e do qual se orgulha mui-
to. Atualmente, suas duas músi-
cas mais executadas em emissoras
de TV e rádio são Afinados com a
Viola, parceria com Edna Bissoli, e
Môio di Repôio, só sua, ambas na
voz do duo Moacyr e Sandra.

Encontro com Célia e Celma,
da TV Rural, e Adylson Godoy -
Vida e Arte, da Rede Vida, foram
os programas que deram oportu-
nidade de a compositora ser entre-
vistada e mostrar várias de suas
músicas.  O Viola Minha Viola, da
TV Cultura, capitaneado por Inezi-
ta Barroso, cantora, apresentado-
ra, pesquisadora, folclorista, enfim,
um ícone de múltiplos talentos da
música caipira e de raiz, sempre
deu destaque às músicas de Bete,
cantadas por Moacyr e Sandra.
Hoje, reprises dos melhores mo-

mentos do programa são apresen-
tadas, e músicas de Bete, com Moacyr
e Sandra, continuam presentes.

Sua primeira música gravada
foi Caipiracicabano, com letra sua,
em melodia de Noedi Veronezi, na
voz da consagrada dupla de músi-
ca de raiz, Lorito e Loreto. O CD
Com Jeitinho Caipira, de Moacyr e
Sandra, traz três músicas de Bete e
quatro dela com parceiros. Em
2010 e 2013, participou com ar-
tistas da cidade de São Pedro
dos shows Música, Poesia e
Amigos I e II, projetos de Cléia
B. Santos, aprovado pelo PRO-
AC (Programa de Ação Cultu-
ral do Estado de São Paulo). Em
ambos, foram cantadas músicas de
raiz compostas por ela.

Em 2015, duas poesias do
poeta são-pedrense Gustavo
Teixeira, entre as musicadas por
Bete, foram apresentadas no Cine
Teatro São Pedro. Uma delas, Casa
Paterna, é no estilo sertanejo, e faz
parte do projeto Belos Poemas,
Novas Canções, de Bete, apro-
vado pela Lei Aldir Blanc.

A deputada estadual Professora Bebel com o ar-
tista global Paulo Beti

O prêmio Inezi ta  Barrozo entregue na so-
len idade

A deputada estadual Professora Bebel destacou a
importância de Inezita Barroso para a música raiz

A deputada Professora Bebel entre Toninho da
Viola e Evaldo Vicente

A deputada Professora Bebel feliz com a home-
nagem prestada ao violeiro Toninho da Viola, que
esteve acompanhado da sua esposa, Maria Inês

A deputada Professora entre Paulo Betti e Fláudio
Azevedo Limas, diretor da Apeoesp

Bebel com o artista Milionário, que prestigiou a
sessão na Assembleia Legislativa

O artista Paulo Betti, que foi mestre de cerimônia,
com a deputada Professora Bebel

O grande artista Milionário, da dupla Milionário e
José Rico, que esteve presente no evento

Toninho da Viola se apresentou na solenidade, ao
lado da sua esposa Maria Inês

Evaldo Vicente, Bete Bissoli, Sandra, Moacy e Dudu Evaldo Vicente, Bete Bissoli e vereador Dudu

A deputada Professora Bebel presidiu a sessão solene de
entrega do prêmio Inezita Barroso

Bebel com Toninho da Viola e a delegação de piracicaba que foi
prestigiar a solenidade na Assembleia Legislativa

Na solenidade, a deputada Professora Bebel falou do seu or-
gulho de prestar homenagem a grande artista Inezita Barroso

A sessão solene de premiação do Inezita Barroso foi realizado no
plenário Juscelino  Kubitschek

A solenidade foi marcada por muita descontração e alegria, e a
presença de diversas personalidades

Artistas de diversas regiões do Estadod e São Paulo participaram
da solenidade e foram homenageados

Divu lgação



A Tribuna de São Pedro
sábado, 22 de março de 2025A16

PPPPPALESTRAALESTRAALESTRAALESTRAALESTRA

Dr. Édison fala sobre
os desafios e caminhos
da profissão de médico

A Tribuna de São Pedro
sábado, 22 de março de 2025A16
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O vice-prefeito de Águas de São
Pedro e médico ginecologista obs-
tetra, Dr. Edison Xavier, proferiu
uma palestra para os alunos do 9º
ano da Escola Municipal Maria
Luiza Fornasier Franzin (CECAF).

O encontro, que aconteceu
nesta segunda-feira (17), faz
parte dos projetos educativos
idealizados pela Secretaria de
Educação. O objetivo é propor-
cionar aos jovens uma visão
ampla sobre a carreira médica e
os desafios que os profissionais
da área enfrentam no dia a dia.

Durante a palestra, Dr.
Edison compartilhou sua expe-
riência profissional, falou sobre
a importância da dedicação aos
estudos e da busca constante
por atualização na área da saú-
de. Ele destacou também as di-
versas especializações existentes
dentro da medicina e como cada
uma delas exige habilidades es-
pecíficas. O médico enfatizou
que a medicina é uma carreira
de constante evolução, e que as
oportunidades de atuar em di-
ferentes áreas podem abrir por-
tas para aqueles que têm paixão
pela profissão.

"É sempre uma oportunidade
ímpar falar para os alunos sobre a
medicina. É imprescindível desper-
tar neles essa vontade em serem
profissionais da saúde e aqui tive-
mos momentos únicos para falar
sobre tudo que permeia essa car-
reira que exige muita disciplina,
estudo e foco. Disseminar conheci-
mento, tirar dúvidas e dar essa re-

O encontro faz parte dos projetos educativos idealizados pela Secretaria de Educação

ferência para eles é um dos passos
mais importantes para que possa-
mos ter alunos dispostos a segui-
rem este caminho. Agradeço ao di-
retor da escola, Marcos Joel de Je-
sus, por abrir esta porta e oferecer
um conteúdo de ponta aos alunos",
disse Dr. Edison. O encontro foi

enriquecedor para os alunos, que
puderam interagir diretamente
com o vice-prefeito e esclarecer dú-
vidas sobre a profissão, o mercado
de trabalho e as exigências para
ingressar no campo da saúde. Para
Dr. Edison, a palestra foi uma opor-
tunidade valiosa para motivar os

estudantes a seguirem seus sonhos
e acreditarem no poder da educa-
ção. A ação reforça o compromisso
da gestão municipal em proporcionar
aos jovens experiências educativas que
possam ajudá-los a escolher seus
futuros profissionais de maneira
consciente e bem informada.
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Alunos recebem medalhas pela 1ª Maratona de Matemática
A Secretaria de Educação de

Águas de São Pedro prestigiou os
alunos que participaram da 1ª
Maratona de Matemática, realiza-
da no segundo semestre de 2024.
Eles receberam medalhas pela par-
ticipação e foram bastante elogia-
dos pelo corpo docente.

A maratona aconteceu pela
plataforma EDUTEN, adquirida
pela prefeitura por meio da Secre-
taria de Educação. O sistema trans-
forma o aprendizado da matemá-
tica em uma experiência lúdica e
interativa, tornando os desafios

mais motivadores e o aprendizado
mais prazeroso para os alunos.

A cerimônia contou com a pre-
sença de representantes da EDUTEN,
da SEMEC e da coordenação pedagó-
gica, reconhecendo o esforço, a dedi-
cação e o talento dos estudantes. A
professora Eliana Galante, superviso-
ra de Ensino, ressaltou a importância
da maratona. "É muito mais que en-
tregar uma medalha. É como cada
aluno conquista conhecimento, con-
fiança e amor pela matemática. Que
este seja apenas o começo de muitas
outras conquistas", disse.

Alunos passam
por aulas teóricas
e práticas em estudo
com células

No último dia 13, os alunos dos
4º anos viveram uma experiência
incrível com uma aula prática so-
bre célula animal e vegetal. Com a
dedicação das professoras Cibelle,
Cristina e Cátia, que prepararam o
conteúdo nas aulas de ciências, e a
colaboração dos professores Mar-
cos e Dr. Carlos - voluntário nas
atividades científicas -, a turma
pôde ver de perto o que antes só
conheciam pelos livros.

Foram utilizados três micros-
cópios ópticos, permitindo a obser-
vação de diferentes tipos de célu-
las:  células da cebola (revelando a
parede celular organizada e bem
visível); células da elódea (planta
aquática, onde os alunos identifi-
caram a parede celular e os cloro-
plastos, responsáveis pela fotossín-
tese); células da mucosa bucal (mos-
trando de pertinho as células hu-

manas, conectando a teoria à rea-
lidade dos próprios alunos).

As crianças ficaram maravi-
lhadas ao ver as células com seus
próprios olhos, percebendo que o
que estudaram no livro ganhou
vida diante delas.

"A experiência não só une
teoria e prática, mas também
desperta a curiosidade e o espí-
rito científico dos nossos peque-
nos cientistas", destacou o Se-
cretário de Educação, João Pau-
lo Pontes, reforçando que ativi-
dades como essa são essenciais
para tornar o aprendizado mais
significativo e dinâmico.  A Se-
cretaria de Educação agrade-
ce, em especial, a vice-direto-
ra Rosângela e o professor
Dr. Carlos, que doaram seu
tempo e conhecimento para
tornar essa aula inesquecível.

Foram utilizados três microscópios ópticos, permitindo a ob-
servação de diferentes tipos de células


